
I /

'4и Ж . Пролетарии к ех  стран, соединяйтесь!
____

К Р А С Н О Е

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Газета основана 1 июня 1917  года ВОСКРЕСЕНЬЕ, 26 НОЯБРЯ 1972 ГОДА № 278 (14964) Q Цена 2 коп.

flllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllElllllllllIIIlIIIlIlIIIIlIlllHIIIlIlIIIIIlIlllllirillllfllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllinilllllllflllllllllllllllllllllllllH

ПОСТАНОВЛЕНИЕ БЮРО ОБКОМА КПСС, ОБЛИСПОЛКОМА И ОБЛСОВПРОФА
*’ ... • . * ' ' > ’• ■

О мерах по выполнению постановления ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР и ВЦСПС «О развертывании Всесоюзного 
социалистического соревнования работников животноводства 

за увеличение производства и заготовок продуктов 
животноводства в зимний период 1972-1973 гг.»

В постановлении ЦК КПСС, Совета Мини
стров СССР и ВЦСПС «О развертывании 
Всесоюзного социалистического соревнования 
работников животноводства за увеличение 
производства и заготовок продуктов животно
водства в зимний период 1972—1973 гг.» 
определены задачи партийных, советских, 
профсоюзных, комсомольских и хозяйствен
ных органов по руководству патриотическим 
движением колхозников, рабочих совхозов за 
увеличение производства и продажи государ
ству продуктов животноводства, а также ус
ловия Всесоюзного социалистического сорев
нования животноводов и широкие меры поощ
рения, награждения победителей. Для победи-/ 
телей во Всесоюзном соревновании учрежде
ны Красные знамена, премии, почетные гра
моты." Передовики, показавшие образцы тру
довой доблести в выполнении планов и обяза
тельств за четвертый квартал нынешнего года 
и первое полугодие 1973 года, будут награж
даться орденами и медалями СССР.

В этом важном документе нашла ' новое 
проявление забота партии и правительства о 
всемерном повышении благосостояния трудя
щихся, успешном претворении в жизнь выра
ботанной партией комплексной программы 
развития сельского хозяйства.

Во исподрение постановления ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР и ВЦСПС бюро обко
ма КПСС, исполком областного Совета депута
тов трудящихся и президиум облсовпрофа по
становляют:

Г. Обязать горкомы и райкомы КПСС, ис
полкомы городских, районных и сельских Со
ветов депутатов трудящихся, партийные, 
профсоюзные и комсомольские организации 
развернуть широкую массово-политическую 
работу по организации социалистического со
ревнования колхозников, рабочих совхозов, 
коллективов ферм и бригад, колхозов, совхо
зов и районов за увеличение производства и 
заготовок продуктов животноводства в зимний 
период 1972—1973 гг.

Необходимо всесторонне разъяснить всем 
труженикам постановление ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР и ВЦСПС, обеспечить широ
кую гласность, массовость соревнования, си
стематический контроль за выполнением обя

зательств, направить усилия животноводов на 
решение главной задачи — успешное прове
дение зимовки скота, обеспечение роста его 
поголовья и повышение продуктивности. Долг 
сельских коммунистов, комсомольцев, депу
татов местных Советов — еще выше поднять 
роль и значение соревнования, личным приме
ром вести за собой всех животноводов.

2. Установить, что победителями в област
ном социалистическом соревновании призна-

' ются райбны, совхозы,, колхозы, фермы и ра
ботники животноводства, которые добьются 
высоких показателей в выполнении народно
хозяйственных планов и социалистических 
обязательств по производству и продаже госу-- 
дарству молока, мяса, яиц, шерсти, обеспечат 
прирост производства и заготовок этих про
дуктов по сравнению" с соответствующим пе
риодом прошлого года при одновременном ро
сте численности- поголовья скота и повышении 
его продуктивности.

Итоги соревнования районов, совхозов и 
колхозов подводить ежеквартально, коллек
тивов ферм, бригад, работников животновод
ства — ежемесячно-. •

3. Районам, совхозам и колхозам, признан
ным победителями в, областном соревновании 
за увеличение производства и заготовок про
дуктов животноводства в зимний период, при
суждать переходящие Красные знамена обко
ма КПСС, облисполкома и облсовпрофа/

Социалистическое соревнование среди кол
лективов молочных ферм, бригад и ферм по 
выращиванию и откорму молодняка крупного 
рогатого скота, выращиванию телок и нете
лей, свинотоварных ферм проводить по зо
нам — южной и северной. По каждой зоне 
установить по 2 классных места для коллек
тивов; этих подразделений-

Коллективам животноводческих и птице
водческих ферм, признанным победителями в 
областном соревновании, присуждать первое 
место с вручением переходящего Красного 
знамени обкома КПСС, облисполкома и обл
совпрофа и денежной премии в размере 
100—200 рублей: коллективы ферм, заняв
шие вторые места в соревновании, награждать 
почетными грамотами обкома КПСС и обл
исполкома.

В условиях соревнования по каждому сель

скохозяйственному району установить 
классные места для доярок, скотников молоч
ных гуртов, фуражиров, телятниц и скотников 
по выращиванию и откорму скота, работников 
свиноводческих и птицеводческих ферм, чаба
нов, механизаторов ферм.

Для премирования передовиков животновод
ства выделить районам 20 тыс. рублей, 380 
путевок для туристических поездок по стране, 
30 — по социалистическим странам, 200 пу
тевок в дома отдыха, 40 путевок на ВДНХ 
СССР, а также для продажи в личное пользо
вание 25 легковых автомашин, 40 мотоциклов 
и 200 холодильников.

Работникам животноводства и птицеводства 
— победителям, в областном • соревновании 
вручать почетные грамоты обкома- КПСС и 
облисполкома и денежные премии.-

4. По итогам областного социалистического 
соревнования провести в июле 1973 г. в 
г. Томске слет передовиков животноводства. 
Областным управлению сельского хозяйства 
и объединению совхозов, обкому союза рабо
чих и служащих сельского хозяйства и заго
товок разработать условия на право участия 
в  этом слете животноводов области, а также 
решить вопрос об изготовлении специального 
нагрудного значка для участников слета.

5. Обязать райкомы КПСС, исполкомы рай
онных Советов и сельскохозяйственные орга
ны в недельный срок довести до каждого сов
хоза и колхоза, каждой фермы и животновод
ческой бригады помесячные задания по произ
водству и заготовкам продуктов животновод
ства, обеспечивающие выполнение планов и 
обязательств, принять все необходимые меры 
к полному использованию имеющихся резер
вов и возможностей для увеличения продук
тивности животных, бережливого, максималь
но эффективного расходования запасов кор
мов. Необходимо взять под строжайший конт
роль расходование кормовых запасов, реши- ' 
тельно пресекать бесхозяйственность, неради
вое отношение к общественному добру.

6. Обязать редакции областных и районных 
газет, комитет по телевидению и радиовеща
нию, местное радиовещание широко освещать 
ход социалистического соревнования работ
ников .животноводства; всесторонне пропаган
дировать опыт передовиков.— новаторов про-

' изводства.
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УДОБРЕНИЯ -  

НА ПОЛЯ
Бакчарское объединение 

«Сельхозтехника» приступи
ло к вывозке органических 
удобрений на совхозные по
ля. Пять самосвалов отправ
лено в совхоз «Галкинский». 
В ближайшее время число 
автомашин, выделенных на. 
эти работы, возрастет. По 
плану за 10 месяцев объеди
нение должно было вывезти 
на поля 17 тысяч тонн орга
нических: удобрений. Выве
зено за это время 20 тысяч 
тонн.

Н. ЧЕБОТАРЕНКОВ.
С. Бакчар.

В совхозах района закла
дывается основа под урожай 
будущего года. На вывозке 
органических удобрений впе
реди механизаторы; совхоза 
имени Шишкова. Наиболее 
успешно идут дела в Ново- 
сельцевском отделении. Свы
ше L 500 тонн органических 
удобрений вывезено на поля 
механизаторами совхозов 
«Путь Ленина», «Нарым- 
ский» и «Пудинский».

А. ТРИФОНОВ.
с. Парабель.

Сельскохозяйственной технике — высокую готовность

В НОВИКОВКЕ ВЕЗ ПЕРЕМЕН
В совхозах Ас и нов с кого 

района всего две мастерские, 
которые могут вести ремонт 
зерноуборочных комбайнов. 
Поэтому понятна была ра
дость руководителей асинов- 
ских хозяйств, когда в Нови- 
ковском отделении «Сель
хозтехники» построили цех 
для ремонта этих машин. В 
первый год, верно, в новом 
цехе были большие неполад- 
К'И, но улрз/вляющий отделе- 
нием П. К. Кантаев и глав
ный инженер И. В. Иванов 
относили их за счет обычных 
пусковых трудностей. Они 
обещали в следующем ре
монтном году все неполадки 
устранить,.

Закупили оборудование. 
Однако оно уже более двух 
•лет валяется на складе и не 
устанавливается. Многие 
работы в цехе не̂  механизи
рованы. Нет мойки, газо
сварки.

В прошлом году новиков- 
цы не выполнили план ре-* 
монта комбайнов. Низким 
было и качество ремонта. 
П. К. Кантаев обещал (в ко
торый раз) принять меры 
для улучшения качества ре
монта и оснащения цеха обо

рудованием, включая газо
сварку и мойку. Областное 
объединение «Сельхозтех
ника» послало в другие об
ласти специалистов для изу
чения опыта по организации 

■ ремонта зерноуборочных 
комбайнов. Понравилась им 
работа моечно-очиститель
ной машины ОМ-3360. Сра
зу же по приезде были, изы
сканы фонды н.а эти машины 
и организована йх'доставка. 
Получил, такую машину и 
П. К. Кантаев, но... опять 
отправил на склад.

Прошло три года,: как пу
стили цех, а изменений в ка
честве ремонта н е ; произош
ло.

Что касается количества, 
то новиковская «Сельхозтех
ника» должна в IV квартале 
1972 года отремонтировать 
25 комбайнов. Первые две 
машины из четырех, по
ступивших 13 октября, вы
шли из ремонта 20 ноября, 
остальные ремонтируются. С 
такими темпами новяковцы 
не выполнят квартальный 
план и за весь зимний сезон.

В чем дело? В Новиковке 
все осталось по-старому. 
Комбайнеры, занятые на ре

монте, предоставлены самим 
себе. Руководителей и орга
низаторов ремонта в цехе 
нет.

Разговариваем с. комбай
нерами. Люди возмущены. 
За ремонт никто не беспоко
ится. Комбайнерам прихо
дится работать и монтажни
ками, и . сварш(иками, и «вы
колачивать» запасные части.

Встречаемся с П. К. Кан- 
таевым. Опять все те же обе
щания. Какова цена этим 
обещаниям, видно хотя бы 
по тому, что комбайн совхо
за имени Кирова здесь ре
монтируется 5 месяцев. На 
нем нынче не убрали ни од
ного гектара' хлебов. Соз
дается впечатление, что все 
внимание здесь сосредоточе
но на ремонте своих тракто
ров. Не случайно в день про
верки в̂ цехе для ремонта 
комбайнов стояли: 7 тракто
ров, принадлежащих нови- 
ковской «Сельхозтехнике». 
Не организованы ремонт и 
хранение аккумуляторных 
батарей. Допускаются нару
шения в расчетах за произ
водство .ремонтных работ.

Неурядицы в новиков-
ской «Сельхозтехнике» ска

зываются на выполнении 
плана подготовки тракторов 
и машин в целом по Аси-нов- 
скому району. Если в 1971 
году к 20 ноября в районе 
были отремонтированы 31 
трактор и 20 зерноубороч
ных комбайнов, то нынче на 
эту дату — лишь 20 тракто
ров и 6 комбайнов, причем 
«Сельхозтехника» отремон
тировала только 2 комбайна.

В нынешнюю осень зерно
уборочные комбайны, работа
ли в исключительно Трудных 
условиях. Часть техники 
преждевременно вышла из 
строя. Все это внесло кор
рективы в планы ремонта. 
Хозяйствам придется ремон
тировать больше комбайнов, 
чем предусматривалось пла-; 
ном. Это налагает большую, 
ответственнрсть на руководи
телей районных объедине
ний «Сельхозтехника». Не
обходимо в ближайшее вре
мя наладить ритмичную ра
боту всех ремонтных ма
стерских, улучшить снабже
ние запчастями

М. КУЛЕШОВ, 
начальник областной 
инспекции Госселътех- ’ 

надзора.

С е р д е ч и а  я  
б л а г о д а р н о с т ь

По случаю 55-й годовщины , Великой Октябрьской со
циалистической революции в адрес Центрального Коми
тета Коммунистической партии Советского Союза, Пре
зидиума Верховного Совета СССР и Совета Министров 
СССР поступили многочисленные поздравительные те
леграммы и письма от трудящихся, партийных и обще
ственных организаций, коллективов предприятий, строек, 
колхозов, совхозов и учреждений Советского. Союза, вои
нов Советской Армии и Флота. Поздравления прислали 
также коммунистические, национально-демократические и 
левые социалистические партии, правительства, государ
ственные, политические и общественные деятели, демо
кратические организации и отдельные граждане зарубеж
ных стран, В приветственных посланиях в связи с этой 
знаменательной датой высказываются добрые пожелания 
родине Октября. ,

Зарубежные друзья в своих приветствиях высоко оце
нивают успехи, достигнутые советским народом под ру
ководством Коммунистической партии Советского Союза в 
строительстве коммунистического общества. В поздрав
лениях особо отмечается, что последовательное и неук
лонное осуществление'исторической программы мира, 
принятой XXIV съездом КПСС и ставшей действенным 
фактором мировой политики, в решающей степени спо
собствует разрядке международной напряженности, даль
нейшему утверждению ленинских принципов мирного со
существования государств с различным общественным 
строем, еще, большему сплочению всех прогрессивных 
сил, борющихся за мир и социальный прогресс.

Центральный Комитет КПСС, Президиум Верховного 
Совета СССР и Совет Министров СССР выражают всем 
трудящимся, партийным, советским и общественным ор- 
ганизациям, коллективам предприятий и учреждений 
PvS'Fb коммунистическим, национально-демократическим 
и левым социалистическим партиям, правительствам, го
сударственным, политическим и общественным деятелям, 
демократическим организациям, всем зарубежным дру
зьям сердечную благодарность за теплые поздравления и 
доорые пожелания советскому народу, Коммунистической 
партии Советского Союза и правительству СССР.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ ПРЕЗИДИУМ СОВЕТ 

КК ™  сов! ? а Нс с с р  МИНсИсСсТрР0В

У К А З
Президиума Верховного Совета РСФСР 
О СОЗЫВЕ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР
Президиум Верховного Совета РСФСР постановляет- 

созвать четвертую сессию Верховного Совета Россий
ской Советской Федеративной Социалистической Респуб
лики восьмого созыва 25 декабря 1972 года в гор Мо
скве.

Председатель Президиума Верховного Совета
„  „  РСФСР М. ЯСНОВ.
Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР
„  _ . ■ „ X. НЕШКОВ.Москва, 24 ноября 1972 года

б е с е д а
А. Н. КОСЫГИНА 
С САЛЕМОМ 
РУБЁЙЯ АЛИ

24 ноября в Кремле со
стоялась встреча члена По
литбюро ЦК КПСС, Предсе
дателя Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгина с 
Председателем Президент
ского совета, заместителем 
Генерального секретаря ЦК 
Национального фронта
НДРИ Салемом Рубейя Али. 
В беседе, проходившей в 
теплой, дружественной об
становке, с обеих сторон бы
ло выражено стремление к 
дальнейшему развитию со
ветско-йеменского сотрудни
чества как в области двусто
ронних отношений, так и в 
решении международных 
проблем, касающихся СССР 
и НДРИ. Было выражено 
удовлетворение результата
ми визита'в Советский Союз 
партийно- правительственной 
делегации НДРИ, отвечаю
щими интересам народов 
обеих стран и делу укрепле
ния мира.

(ТАСС).

В И З И Т
ЗАВЕРШЕН

25 ноября из Москвы от
была находившаяся в Совет
ском Союзе по приглашению 
ЦК КПСС, Президиума Вер
ховного Совета СССР и Со
ветского правительства пар
тийно - правительственная 
делегация Народной Демо
кратической Республики 
Йемен во главе с Председа
телем Президентского сове
та, заместителем Генераль
ного секретаря ЦК Нацио
нального фронта НДРИ Са
лемом Рубейя Али.

На Внуковском аэродроме, 
украшенном государствен
ными флагами НДРИ и' 
СССР, гостей провожали 
член Политбюро ЦК КПСС, 
Председатель Совета Мини
стров СССР А. Н. Косыгин, 
кандидат в члены Политбю
ро ЦК КПСС, секретарь ЦК 
КПСС) Б. Н. Пономарев и 
другие официальные лица.

(ТАСС).

ЮБИЛЕЙНАЯ ТРУДОВАЯ ВАХТА
КУБОМЕТРЫ 
СВЕРХ ПЛАНА
•' Раскряжевочные бригады 

Орловского леспромхоза со
ревнуются за высокую про
изводительность труда в 
зимний период. Самой высо
кой выработки добился кол
лектив, руководимый Е. П. 
Смирновым. На его счету 
уже 24 тысячи кубометров 
разделанного леса, из них 
1.300 кубометров — сверх 
плана. Эта бригада уже вы
полнила годовой план. Еще 
три коллектива раскряжев
щиков досрочно справились 
с годовым заданием. Это 
бригады А. В. Костюнина, 
В. С. Боева, X. Г. Миннбае- 
ва.

М. ЛАРИОНОВ.

УСТЬЧУЛЫМЦЫ
Коллективы Усть-Чулым- 

ского и Каргинского рейдов 
Усть-Чулымской сплавной 
конторы заключили договор 
о соревновании. Недавно 
были подведены результаты 
трудового соперничества. 
Сейчас впереди Усть-Чулым- 
ский рейд. Здесь годовой 
план по выпуску шпал вы
полнен на 93,5 процента, 
сэкономлено от снижения 
себестоимости продукции 
10,9 тысячи рублей. Лучшей 
на шпалозаводе является 
бригада Н. В. Карнаева.

М. ДВИНЯНОВА.

Доярке Ежинской фермы колхоза «М аяк» Первомай
ского района Александре Карповне Карповой осталось на
доить немного более двухсот литров молока от каждой 
закрепленной за ней коровы, чтобы сказать: «Обязатель
ство выполнено». Рубеж передовой доярки в этом году 
был 2.700 литров. Пятнадцать лет работает она в хозяй
стве и каждый год обеспечивает высокий надой.

Фото Е. Лисицына.

С Т Р О И Т Е Л И - С Е Л У
О б я з а т е л ь с т в а  у п р а в л е н и я  « Х и м с т р о й »  на 1973 г о д

птицефаб-Каждый год подразделе
ния управления «Химстрой» 
увеличивают объем работ на 
сельских. объектах. Если в 
восьмой пятилетке ежегодно 
осваивалось на сельских объ
ектах в среднем по 900 ты
сяч рублей, то в 1971 году 
освоено 3,1 миллиона, нын
че — 6,4 миллиона. Управ
ление оказывает и матери
ально-техническую помощь 
селу: выделяет железобетон
ные ' конструкции, материа
лы.

Изменился и сам характер 
строительства. Сейчас воз
водятся в основном высоко
механизированные животно
водческие комплексы, объек
ты соцкультбыта. Такие два 
комплекса построены в сов
хозе «Корниловский», завер
шается строительство ком
плексов в Меженянояке и 
Мирном, идут работы на сви
новодческом комплексе в 
совхозе «Юса лине кий» Ко- 
жевниковского района и на 
Томской птицефабрике.

Особенно тесные связи ус
тановились между химстро- 
евцами и тружениками Ко- 
жевниковского района. Здесь 
строятся новые объекты, ме
ханизируются старые живот
новодческие помещения. На 
полях района работали меха
низаторы управления, в убо
рочную страду выделялось 
большое количество тран
спорта.

Недавно на собрании пар
тийно-хозяйственного актива 
управления обсуждался воп
рос об укреплении шефских 
связей и увеличении помо
щи труженикам села. На 
собрании были приняты со
циалистические обязатель
ства на 1973 год. Коллектив 
«Химстроя» увеличит объем 
сельского строительства на 
20 процентов по сравнению 
с 1972 годом. Решено ос
воить-в 1973 году 5,1 милли
она рублей на объектах Том
ской птицефабрики и ввести 
первую очередь ее в экс
плуатацию. Будут сданы два 
жилых 60-квартирных дома;

для работников 
рики, один — для рабочих 
Корниловского совхоза, 
18-квартирный дом в совхозе 
«Заварзино». Там же решено 
сдать в эксплуатацию очист- 
ные сооружения, ремонтно
механические мастерские, 
картофелесортвр о в 6 ч н ы й 
пункт. Совхоз «Ювалин- 
ский» получит два свинома- 
точника. Для строительства 
на. селе будет изготовлено 
40 комплектов сборных жи
вотноводческих помещений. 
Ъправление подготовит не 
менее 100 механизаторов 
для участия в сельскохозяй
ственных работах, выделит 
колонну автомобилей для пе
ревозки урожая. Строители 
примут активное участие в 
заготовке кормов, уборке 
овощей и картофеля в совхо
зах. ЧастЫми гостями на сех 
ле будут лекторы, пропаган
дисты, участники художест
венной самодеятельности уп
равления «Химстрой».

И. ГУЛЯЕВ.
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ШАГАТЬ ВПЕРЕД УВЕРЕННЕЙ
С СОБРАНИЯ ПАРТИЙНО-ХОЗЯЙСТВЕННОГО АКТИВА КОЛПАШЕВСКОГО РАЙОНА

В Колпашеве состоялось 
собрание партийно-хозяйст
венного актива. Его участ
ники обсудили вопрос о за
дачах коммунистов района 
по организованному прове
дению зимовки скота и под
готовке к новому сельскохо
зяйственному году. Доклад
чик — секретарь горкома 
КПСС Л. М. Егоров и высту
павшие в прениях по-делово
му, критически оценили ито
ги работы за 10 месяцев.

Все выступавшие на соб
рании говорили о том, что в 
совхозах с большим одобре
нием встречено постановле
ние ЦК КПСС, Совета Ми
нистров СССР и ВЦСПС «О 
развертывании Всесоюзного 
социалистического соревно
вания работников животно
водства за увеличение про
изводства и заготовок про
дуктов животноводства в 
зимний период 1972—1973 
гг.». На некоторых фермах 
оно уже обсуждено, и тру
женики животноводства ре
шили включиться, во Всесо
юзное соревнование, приня
ли высокие обязательства.

Немало испытаний выпа

ло на долю механизаторов и 
животноводов района в ми
нувшее лето. Организатор
ская и политическая работа 
партийных организаций, на
пряженный, самоотвержен
ный труд людей позволили 
многие трудности преодо
леть и небезуспешно. Вовре
мя завершены работы на 
лугах, убран урожай в поле. 
Вопреки непогоде, удалось 
заготовить, кроме сена и 
силоса, 15 тысяч тонн сеНа- 
жа: для северных районов 
опыт колпашевцев по за
кладке сенажа может слу
жить примером. Фермы 
обеспечены кормами непло
хо.

Досрочно выполнил рай
он народнохозяйственный 
план продажи мяса и яиц. 
Почти в полтора раза боль
ше, чем намечалось, заго
товлено и продано картофе
ля.

Организация соревнова
ния, создание звеньев и от
рядов, расстановка сил, 
оборудование полевых ста
нов, массово-политическая 
работа — обо всем этом

проявляли постоянную забо
ту партийные комитеты. 
Горком партии провел семи- . 
нары, участниками которых 
были секретари цеховых 
парторганизаций, механиза
торы. Специальная' комис
сия, созданная при горкоме 
КПСС из числа опытных - 
специалистов, контролирова
ла учет. кормов, соблюдение 
правил перевозки, за
кладки, транспортировки и 
хранения.

На заготовке кормов и 
уборке урожая была сделана 
организационная перестрой
ка — внедрен крупно-отряд
ный метод работы. Большую 
помощь селу оказали про
мышленные предприятия, 
организации и учреждения 
города Колпашева и поселка 
Тогур. Однако вклад шефов 
в развитие сельской эконо
мики неодинаков. Коллектив 
судоверфи, заготовил нынче : 
170 тонн сена, отремонтиро
вал в совхозе «Чажемтов- 
ский» коровник, сделал три 
цистерны для охлаждения 
молока, йлавучую насосную

станцию для перекачки неф
тепродуктов из барж в бере
говые емкости. А Кетский 
лесозавод и леспромхозы 
объединения «Томлеспром» 
и управления топливной 
промышленности далеко не 
полностью использовали 
свои' большие возможности 
для оказания помощи селу.

—• Предприятия Колпаше
ва должны более активно 
помогать в решении и таких 
проблем на селе, как строи- 
тельепво животноводческих 
помещений и механйзация 
труда на фермах, — сказал 
на 'сабрайии директор судо
верфи Г. И. Быков.

На собрании отмечалось, 
Что в районе еще низка уро
жайность зерновых и силос
ных культур, корнеплодов и 
трав. Пагубно сказалась за
держка с подготовкой зерно- 
токов и сушилок. Значитель
на потеря времени из-за не
хватки' механизаторов для 
работы машин в две смены.

Обстоятельно говорила 
участники собрания об упу
щениях в животноводстве. 
Медленно приживается ин
тенсивный метод откорма

скота, на приемные пункты 
нередко отправляются мел- 
ковесные животные. Сокра
тилось поголовье дойного 
стада, низка продуктивность 
коров. JTocne перевода скота 
на стойловое содержание на 
многих фермах своевремен
но не наладили приготовле
ние кормов. В ряде хозяйств 
плохо поставлен учет затрат 
труда и кормов на единицу 
продукции, рычагами хозрас
чета в отделениях пользу- 
ются^ неумело. В результате 
в районе сложилась напря
женная обстановка с выпол
нением народнохозяйствен
ного плана по продаже моло
ка государству, себестои
мость продукции ферм высо
ка. ,

В октябре надои , в среднем 
от коровы уменьшились по 
сравнению с йрошлым годом 
на 11 килограммов в основ
ном из-за того, что запасы 
кормов возле ферм на пе
риод осенней распутицы не 
были созданы.

На собрании актива вы
ступил заместитель директо
ра по науке Нарымской се
лекционной станции С. П.

Христолюбов. В опытно
производственном хозяйстве 
станции всегда хорошие 
урожаи всех культур, высо
ка продуктивность животно
водства.

Специалисты станции не 
■однажды делились своими 
достижениями на разного ро
да собраниях и семинарах. 
Но идет за годом год, а про
биться на соседние поля и 
фермы передовое не может. 
Взять нынешний год. Он 
одинаково труден для всех. 
Но урожай зерновых и зер
нобобовых на полях станции 
в два раза выше, чем в сов
хозе «Инкинский», и в четы
ре раза превышает урожаи в 
совхозах «Тогурский», «Ча- 
жемтовский» и «Петропав
ловский». Большая разница 
также в сборе корнеплодов 
и трав.

Или продуктивность мо
лочного стада. Суточные 
надои в хозяйстве станции 
сегодня 8,4 килограмма от 
коровы, а по району — 3,4. 
Горком и горисполком, рай
онное управление сельского 
хозяйства, руководители' сов
хозов, специалисты должны 
наконец проявить настойчи
вость, сделать передовой 
опыт достоянием всех совхо
зов района.

О соревновании, об . уме
нии поднять его действен
ность говорили многие. Хо
чется выделить выступление 
экономиста, секретаря парт

организации птицесовхоза
«Колпашецокий» В. П. Вась
кова.

— В первом полугодии 
птицеводы не выполнили не 
только обязательства, но и
план, — сказал он. — Парт
бюро, дирекция, рабочком 
пересмотрели расстановку 
кадров. Отстающие цехи 
возглавили коммунисты. Ор- 

■ ганизовали экономическую 
учебу, итоги соревнования 
стали’ подводить ежедневно. 
Все это помогло устранить 
недостатки, ввестй в дейст
вие резервы. Совхоз преодо
лел отставание, продуктив
ность птицы повышена, обес
печена большая экономия 
кормов. Птицеводы намере
ны продать государству 
сверх годового плана 2 мил
лиона штук яиц.

О том, как- организовано 
соревнование в Мараксин- 
ском отделении совхоза 
«Тогурский», говорил с три
буны механизатор П. В. Ро- 
диков. Механизаторы совхо
за соревнуются за то, чтобы 
все зерновые комбайны под
готовить к 1 января 1973 
года, к 1 марта — посевную 
и почвообрабатывающую, а
силосоуборочную — к 1 
мая 1973 года.

Уроки года учат многому, 
отмечалось на собрании. Они 
говорят о том, что район мо
жет значительно увеличить

производство картофеля, они 
диктуют необходимость пе
ресмотреть структуру посев
ных площадей. Намечается, 
в частности, посевы ячменя 
увеличить до 1.000 гекта
ров, озимой ржи — до 1.400 
гектаров.

Разработаны мероприя
тия, направленные на разви
тие общественного животно
водства. На всех фермах бу
дет введено приготовление 
кормов. На работу в живот
новодство направлены 32 
механизатора, семеро из них 
— коммунисты. Особое вни
мание уделяется ремонту и 
строительству животновод
ческих объектов. В районе 

значительных площадях 
будет проведено коренное и 
поверхностное улучшение 
лугов и пастбищ с целью ук
репления кормовой базы жи
вотноводства.

Собрание наметило также 
меры по улучшению органи
заторской и политической 
работы среди животноводов. 
В основу деятельности сов
хозных партийных организа
ций положено постановление 
ЦК КПСС, Совета Минист
ров СССР и ВЦСПС «О 
развертывании Всесоюзного 
соревнования работников 
животноводства за увеличе
ние производства и загото
вок продуктов животновод
ства в зимний период 
1972—1973 гг.».

Г. ЛЮБОВСКИИ, 
наш соб. корр.
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По штатному расписанию 
в цехе такой должности нет. 
Есть другая — заместитель 
начальника по технической 
части. Но все зовут Бориса 
Сергеевича главным инжене
ром. И это — проявление 
уважения, признание его 
заслуг перед цехом и перёд 
заводом. Потому что инстру
ментальный цех, где работа
ет Борис Сергеевич Кара- 
сюк, во многом определяет 
ритм всего предприятия. Как 
бы хорошо цех ни выполнял 
планы, все равно возникают 
непредвиденные заказы на 
инструмент, оснастку, штам
пы. 'Заказы производства 
всегда срочные. А в инстру
ментальном не хватает рабо
чих высокой квалификации. 
Не один год должен пройти, 
пока слесарь станет настоя
щим инструментальщиком.

— Положение в цехе за
висит от того, насколько нам 
удается ускорить этот про
цесс,—замечает Борис Сер
геевич.

Он только что вернулся с 
совещания, которое прово
дил директор завода. В этом 
году предприятие работает 
неустойчиво. Сейчас во всех 
цехах напряженная . обста
новка: и планы возросли, и 
долг за предыдущие месяцы 
погашать надо. Значит, от 
инструментальщиков требу
ют оснастки, пресс-форм, 
штампов больше нормы. Бо
рис Сергеевич еще раз про
веряет графики загрузки 
участков, оборудования. На 
столе инженера папки с чер
тежами, исписанные листы, 
книги, кальки. Но все-таки 
его рабочее место — не ка
бинет, а цех. На кабинет ос
таются вечерние часы. Он не 
задумывался, хорош или нет, 
соответствует ли современ
ным требованиям его стиль 
работы. Для Карасюка важ
но другое — такой распоря
док наиболее соответствует 
требованиям производства. 
В этом его убедил 13-летний 
опыт работы на заводе.

Выпускника 'Томского по
литехнического института 
Бориса Карасюка на под-' 
шипниковом направили в 
технологический отдел. Но 
гораздо интереснее ему по

казалась работа в отделе 
технической подготовки. В 
то время завод осваивал вы
пуск железнодорожных под
шипников. Новые изделия 
срочно требовались для 
транспорта. Группе .инжене
ров по подготовке производ
ства железнодорожных под
шипников пришлось начи
нать с нуля. Не было обору
дования, предстояло проду
мать технологию изготовле
ния изделий.

— С завода почти не вы
ходили, — вспоминает Кара- 
сюк. — Мы . следили за тем, 
как изготавливаются наши 
заказы в других цехах; Сами 
становились за станки, что
бы проверить различные ре
жимы обработки деталей 
подшипников. Напряжение 
немного спало только после 
того, как собрали первый 
подшипник. После этого на
ступил перелом. В новый 
цех стало поступать обору
дование, пришли специаля- 
сты.

Добавим, что сейчас же
лезнодорожные подшипники 
— одно из основных изделий 
завода. В жизни Карасюка 
железнодорожные подшипни
ки сыграли очень важную 
роль. Их освоение для него 
было уроком подлинного ин
женерного творчества. Мо
жет быть, поэтому ему так 
интересно работать и в ин
струментальном цехе — 
здесь нет постоянной про
дукции. часто меняются за
казы. Такова специфика ин
струментального производст
ва. Над тем, как быстрее и., 
лучше выполнить их, посто
янно обязан думать инженер. 
Значит, без творчества, по
иска просто не обойтись.

За годы -работы Борис 
Сергеевич внес около ста 
рационализаторских предло
жений. Получается, что каж
дые полтора месяца он вно
сил предложение, позволяю
щее экономить средства, ме
талл, уменьшать трудозатра
ты.

Одна из последних нови
нок, потребовавшая больше
го труда, — точное литье. 
Многие сложные изделия го
раздо эффективнее изготав
ливать методом литья, а не

механической обработкой на 
станках. .Точность ; отливок 
достигает десятых долей 
миллиметра. Т&кнм способом 
у ж е . изготавливают кулачки 
к Токарным патронам, фа
сонные  ̂резцы и ряд других, 
изделий. Замена механиче
ской обработки литьем 
очень важная проблема для 
завода, и . она постоянно ин
тересует Карасюка. На пер
вый взгляд, совсем простое 
предложение — оснастить 
измерительный инструмент 
пластинами из победита. Но 
оно помогло продлить срок 
службы, повысить надеж
ность инструмента.

И все-таки больше всего 
Бориса Сергеевича волнуют 
не технические вопросы, а 
подготовка и воспитание ра
бочих. Он считает своим дол
гом познакомиться с каждым 
новичком, помочь юноше или 
девушке полюбить профес
сию , инструментальщика. 
Может быть, это идет еще с 
той поры, когда Борис Сер
геевич возглавлял комсо
мольскую организацию заво
да. Для коммуниста Карасю
ка производственные и об-* 
щественные дела нераздели
мы. Он пропагандист, руко^ 
водитель школы коммуни
стического труда, председа
тель'совета рационализато
ров. Его общественная ра
бота подчинена главной цели 
— улучшению положения 
дел в цехе. Особенно это 
чувствуется на проводимых 
им занятиях в школе комму
нистического труда. На при
мерах из жизни завода,^_цеха 
он показывает цену рабочей 
минуты, ущерб, который на
носит небрежное обращение 
с инструментом, оборудова
нием, рассказывает о передо
вом опыте.

Коллектив инструмен
тального часто унимает 
классные места в соревнова
нии соеди цехов предприя
тия. И в этом немалая заслу
га Бориса Сергеевича — од
ного из руководителей про
изводства, воспитателя и ор
ганизатора.

В. ЛЕБЕДЕВ.* * ★
НА СНИМКЕ: Б. С. Кара- 

сюк объясняет чертеж уче
нице токаря Т. Чернобаевой.

Н А  Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

КОЭФФИЦИЕНТ ОТВЕТСТВЕННОСТИ
В отчетах леспромхозов 

есть графа «Техническая го
товность механизмов». Это 
один из самых важных пока
зателей для предприятия: от1 
того, сколько в лесосеках 
трелевочных тракторов, че
люстных погрузчиков и лесо
возов, зависит состояние 
всех дел.

Там, где за механизмами 
организован надлежащий 
уход, и отдача от них боль- 

'шая. Каргасокский леспром
х о з  встретил зиму, имея в 
. готовности 80 тракторов из . 
85, числящихся здесь, 31 ав- 
толесовоз из 33, 22 челюст
ных погрузчика из 24, 17 

’бульдозеров из 20. А вот по
ложение дел в Макзырском 
леспромхозе. У. этого пред
приятия из 47 тракторов 
могут, работать пока только 
23, из 26 автолесовозов —■ 

:10(-И из 9 челюстных 
, , рузчикс® отремонтирова
но всего 4.

Почему же такое несоот
ветствие' между тем, что 
-имеется и тем, что может 
работать? Конечно, главная 
причина-—в плохой организа
ции механической службы 
па предприятии. И, к1 сожа
лению, Макзырский лес
промхоз не одинок в своем 
пренебрежении к технике. 
Такое положение дел в Мол- 
яанавском, Аргат-Юльоком, 
Майском леспромхозах. 
Иные руководители пред

приятий словно бы специаль
но оставляют в тайге полосу 
препятствий для автомоби
лей, чтобы проверять их на 
прочность.

Так, в Макзырском лес

промхозе был пятисотметро
вый участок болотистой до
роги, по которому автолесо
возы перетаскивались трак
торами. Результат: либо
рвется трос, либо ломается 
машина. Все ссылки на не
проходимые болота — всего 
лишь, неуклюжее оправдание 
бесхозяйственности. Ведь 
смогли же в Линевском лес
промхозе застелить бревна
ми все болотистые участки, 
и машины ходят по хорошей 
дороге.

Казалось бы, создание не
обходимых условий для экс
плуатации механизмов долж
но быть главной заботой ру
ководителей предприятий. 
Но на деле это далеко не 
так. Челюстные погрузчики 
работают на неприспособ
ленных площадках. Высокие 
пни мешают им маневриро
вать, срывают гусеницы. Ма
ло того, эти механизмы ис- 

i пользуют и как* корч»ваЛь- 
' ный агрегат, и как грейдер, 

и как бульдозер, часто выво
дят их из строя. И в резуль
тате оказывается, что гру
зить лес нечем.

Многолетний опыт доказы
вает, что предприятие, руко
водители которого придержи
ваются формулы: «механизм 
— понятие отвлеченное», 
никогда не добьется сущест
венных успехов.

Одна из главных запове
дей успеха — закрепление 
механизаторских кадров. 
Там, где у машины постоян
ный хозяин, можно гаранти
ровать ее надежность. Одна
ко в Аргат-Юльском лес
промхозе механизмы пере

даются из рук в руки, как 
эстафета. Так, для получе
ния челюстного погрузчика 
приехал из леспромхоза один 
тракторист, потом в пути 
сменил его другой, а при
гнал машину на место назна
чения третий. И оказалось, 
что в топливном баке челю- 
стника песок. Как он туда 
попал, никто не знает. 
Машина вышла из строя.

Казалось бы, этот случай 
должен научить многому. Но 
через неделю леспромхоз 
посылает за новым челюст- 
ником еще одного механиза
тора. А он оказался на
столько неквалифицирован
ным, что разморозил мотор. 
В результате два лесопунк
та были вынуждены прекра
тить работу. Нечем отгру- 
жать лес. Затормозилось все 
производство, сорвались 
планы.

Служба механика на каж
дом. .предприятии должна 
бйА одной из ведущих в 
организации производства. 
Леспромхозы сейчас насы
щены техникой. И, естест
венно, организация ее ремон
та должна отвечать всем са
мым современным требова
ниям. Прежде всего необхо
димо упорядочить систему 
оплаты труда ремонтников, 
поставить ее в зависимость 
ОТ технического состояния 
механизмов. Эта проблема 
удачно решена в Асиновском 
и Орловском леспромхозах.

Оплата труда слесарям 
здесь производится ' по пре
миально-сдельной системе, 
в зависимости от того, сколь
ко исправных автомашин вы

ходят на линию. Поэтому не 
удивительно, что коэффици
ент готовности машин в 
Асиновском леспромхозе в 
полтора раза выше, чем у 
его соседа — Лайского лес
промхоза.

Непродуманная система 
оплаты труда — причина 
многих неурядиц в ремонт
ной службе, тормоз на пути 
улучшения. Ведь о какой за
интересованности токаря-ре
монтника можно говорить, 
если в Молчановском лес
промхозе его работа постав
лена в зависимость от выхо
да деловой древесины! Си
стема оплаты труда должна 
быть привязана к непосред
ственной работе этого тока
ря или слесаря. Как же ина
че стимулировать труд рабо
чего, чтобы он быстрее вы
точил необходимую деталь 
или сменил износившийся 
узел?

В наших леспромхозах 
ёсТь хорошие механики, от
личные организаторы произ
водства, авторитет которых 
незыблем на предприятии. В 
Каргаеке С. М. Патрин ни
когда не позволит пересту
пить границу эксплуатации 
механизма, за которой начи
нается износ машины. Он 
следит за расстановкой кад
ров механизаторов и , не до
пустит, чтобы нерадивому 
шоферу или трактористу до
верили технику.

Как-то в Чаияском лес
промхозе вместе с механи
ком этого предприятия В. А. 
Леховицким мы поздно ве
чером приехали к начальни
ку одного лесопункта. В бе

седе, во время которой об
суждались многие дела, как 
бы мимоходом заметил, что 
в лесосеке плохая дорога, 
надо ее исправить. Я доста
точно хорошо знаю, как к 
подобным замечаниям отно
сятся многие руководители. 
Для них важно вывозить 
лес, а для этого любая доро
га хороша.

Но я приятно был удив
лен, когда утром увидел до
рогу в отличном состоянии. 
Ночью по ней прошел грей
дер, пропустили клин, кото
рый убрал снег, были засы
паны все выемки. И дорога 
стала, как зеркало. Слово 
механика — закон на этом 
предприятии. Да так оно и 
должно быть, потому что ис
правные механизмы опреде
ляют производственное бла
гополучие леспромхоза.

В «Красном знамени» бы
ла недавно опубликована. 
статья слесаря Томских цен, 
тральных ремонтно-механи
ческих мастерских. В. Кили-. 
на «Кого любит машина?»,; \ 
Автор делится своими много
летними наблюдениями за 
техническим состоянием 
МАЗов, поступающих из 
леспромхозов на ремонт. 
Ему хорошо видно, как от
носятся на предприятиях к 
механизмам. Слесарь систе
матизировал типичные беды, 
которые происходят с мото
рами. Жаль, что таким ана
лизом не занимаются руко
водители леспромхозов. Ведь 
достаточно разобраться в 
причинах поломок, и их уже 
можно будет предотвратить 
в будущем. Коэффициент го
товности механизмов должен 
расцениваться как коэффи
циент ответственности ру
ководителей предприятий.

В. СТРЕЛЬЦОВ,
начальник отдела глав
ного механика и энерге
тика объединения «Том- 

леспром».

СЪЕЗД ХУДОЖНИКОВ РСФСР 
З А К О Н Ч И Л  Р А Б О Т У

24 ноября в Москве за
кончил работу третий съезд 
Художников Российской Фе
дерации.

На заключительном засе
дании были объявлены ито
ги выборов руководящих ор
ганов Союза художников 
РСФСР и делегатов на чет
вертый съезд художников 
СССР. В состав правления

Союза избран 131 человек. 
Избрана ревизионная комис
сия. .

Посланцы творческих ор
ганизаций всех краев, обла
стей и автономных респуб
лик РСФСР с большим во
одушевлением приняли при
ветственное письмо Цент
ральному Комитету КПСС.

(ТАСС).

К О М П О З И ТО Р Ы -Ю Б И Л Е Ю  СССР
24 ноября в Москве закон

чил работу VI пленум прав
ления Союза композиторов 
СССР. Деятели музыкально
го искусства страны посвя
тили его 50-летию образова
ния Советского Союза.

В течение недели в залах 
столицы звучали разнообраз
ные по жанрам произведения 
композиторов всех союзных 
республик.

В обсуждении произведе
ний приняли участие компо
зиторы и музыковеды мно
гих союзных и автономных 
республик.

Пленум призвал советских 
композиторов уделять боль- 
шз внимания темам ' совре
менности, глубже и многооб
разнее отображать в своих 
произведениях героический 
труд советского народа.

(Корр. ТАСС).

На Колпашввское кабель
ное производство Владимир 
Васильевич Байгу лов (левый 
снимок) пришел работать в 
1966 году. В кабельном це
хе освоил специальность 
скрутчика. В дни юбилей
ной вахты он выполняет 
задания на 120 и более про
центов.

Фото В. Похлебина.

Всего два года работает 
радиомонтажником на заво
де математических машин 
Константин Горац. Но он 
стал уже одним из ведущих 
специалистов монтажно-сбо
рочного цеха № 15. Констан
тин — неоднократный обла
датель звания «Лучший по 
профессии».

Фото Е. Лисицына.

СМАЗКА ПРОТИВ МОРОЗА
Незамерзающие жидкос- 

сти для смазки, металличес
ких емкостей и опрыскиваю
щие установки созданы сот
рудниками научно-исследо
вательского института по до
быче полезных ископаемых 
открытым способом. Такая

смазка была, применена зи
мой для покрытия поверх
ности думпкаров, отвозя
щих горную породу на уголь
ных разрезах Урала и Си
бири, а также стенок ваго
нов при перевозке топлива. 
Даже в сильные морозы ос

татки угля и породы в этих 
вагонах и думпкарах умень
шились почти в десять раз.

Эти смазки выпуска
ются из отходов нефтепе
рерабатывающего ' произ-' 
во детва и стоят дешево. Они 
повышают производитель
ность труда горняков.

(ТАСС).
Челябинск.

П о с л е д а м  наших 
выступлений

« Н А  СЕМИ 
ВЕТРАХ »
Так называлась коррес

понденция в газете «Красное 
знамя», опубликованная 10 
октября 1972 года. В ней 
говорилось о бесхозяйствен
ном отношении к семенному 
зерну в ряде совхозов Том
ского района. Как сообщил 
редакции начальник Томско
го районного управления 
сельского хозяйства С. С. 
Новосельцев, факты, изло
женные в статье, соответст
вуют действительности. Ста
тья обсуждена в совхозах и 
в управлении.

По критическим замеча
ниям приняты меры. Зерно 
в настоящее время прибрано 
повсеместно, приведено в 
порядок, большинство влаж
ных партий пересушено. За
вершается очистка семенно
го зерна в совхозе «Корни
ловский», улучшена работа 
с семенами и в совхозе «По- 
росинский».

В корреспонденции пра
вильно отмечается, что мате
риально-техническая база 
по обработке зерна, посту
пающего от комбайнов, в 
ряде совхозов слаба. Руково
дители совхозов наметили в 
1973 году построить 5 зер
ноочистительных сушильных 
комплексов производитель
ностью по 20 тонн в час, в 
том числе — в совхозах 
«Тахтамышевский», «Поро- 
синский», «Корниловский».

Намечено также строи
тельство бетонированных 
площадок под зерно и в пер
вую очередь — в семеновод
ческих отделениях- . -
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Незаметная должность у  Екатерины ГрнгорьеЕны Юди
ной—она бухгалтер материальной группы Томской кон
торы «Рыбпромтехснаба». Вот уже десять лет Екатерина 
Григорьевна трудится на предприятии, стала одним из 
лучших специалистов.

Сейчас коллектив конторы закончил выполнение го
дового плана поставок материалов рыбакам области. На 
рыбозаводы досрочно отправлено оборудование, различ
ные механизмы, сырье для консервирования. Бригады по
лучили снасти для подледного лова, зимнюю спецодеж
ду.

Документация на все это прошла через руки Екатерины 
Григорьевны. Вот почему в каждом центнере живого се
ребра, добытого рыбаками Оби, есть и доля ее труда.

Фото О. Черемных.

Каждое лето тысячи студентов томских вузов становят
ся строителями. Их руками сооружаются жилые дома и 
школы -животноводческие помещения и производствен
ные объекты леспромхозов... Третий семестр стал одной 
из наиболее эффективных форм трудового воспитания 
учащейся молодежи.

Наша газета нередко обращается к теме студенческой 
целины, вынося на свои страницы вопросы формирования 
отрядов, обеспечения их фронтом работ, ведет разговор о 
воспитательной функции строительных отрядов-

Мы решили подвести некоторые итоги обсуждения про
блем студенческой целины на страницах газеты и при
гласили за круглый стол редакции товарищей, которые 
имеют самое непосредственное отношение к трудовому 
семестру и в силу своего положения влияют на него.

Предлагаем читателю запись беседы за круглым сто
лом.

мании к студенческим отря
дам, товарищи во многом 
правы. Райком партии Из 
нынешнего лета сделает для 
Себя определенные выводы. 
Думаю, что впредь обид на 
наш район не будет,

М. С. Липницкнй: — В
договорах с Хозяйственными 
й строительными организа
циями надо предусмотреть 
санкции за отказ от отряда, 
который приглашали, за про
стои. Ведь отношение к сту
дентам — это тоже воспита
ние.

С другой стороны, надо

править на следующее лето 
в строительные отряды боль
шую группу молодых препо
давателей. Мы их не прочим 
на должности командиров да 
комиссаров. Нет, принцип 
студенческого самоуправле
ния не затрагивается, но 
преподаватель, будь он и ря
довым бойцом, — все равно 
воспитатель.

Александр Фрицлер: —
Такое решение следует при
ветствовать. Но мне бы еще 
хотелось сказать о необхо
димости более серьезного 
подхода в вузах к подбору

М. С. Липницкий, управ
ляющий трестом «Томскжил- 
строй»: — Мне приятно вспом
нить о труде студентов на 
строительстве вузовских де
вятиэтажек, животноводче
ских комплексов в Поросине 
и Семилушках, кварталов 
жилых домов в четвертом 
микрорайоне Томска. Только 
в этом году студенческие от
ряды освоили в нашем тре
сте около 500 тысяч рублей 
капитальных вложений.

Мы всецело разделяем 
высокую оценку деятельно
сти строительных отрядов, 
которую она получила в ре
чи' Генерального секретаря 
ЦК КПСС Л. И. Брежнева 
на Всесоюзном слете студен
тов.

Трудовой семестр томских 
студентов — это весомый 
вклад в развитие народного 
хозяйства области. И в то 
же время он представляет из 
себя исключительно удач
ную форму политико-мас
совой работы студентов с на
селением, рабочими коллек
тивами. Для самих же сту
дентов участие в строитель
ных отрядах является вос
питанием характера, качеств 
советского специалиста: вы
сокой гражданской созна
тельности, инициативы, кол
лективизма, умения работать 
с людьми.

Корреспондент: — Все
это несомненно. Но ведь воз
можности студенческой це
лины далеко не исчерпаны. 
Более того, нередко в орга
низации третьего трудового 
семестра допускаются серь
езные недостатки.

Александр Фрицлер, ко
мандир областного студенче
ского строительного отряда:
-— Мы считаем, что неко
торые руководители строи-

К Р У Г Л Ы Й  СТОЛ « К Р А С Н О Г О  ЗНАМЕНИ»

ЦЕЛИНА ВО СПИ ТЫ ВАЕТ
тельных и хозяйственных ор
ганизаций недопонимают по
литического значения рабо
ты студентов. Не'будем го
ворить уже о том, что часто 
фронт работ для отрядов не 
подготовлен, нет материалов. 
Это еще можно объяснить 
чьей-то нерасторопностью, 
но ведь есть немало случаев, 
когда хозяйственники отка
зываются от студенческих 
отрядов. В этом отношении 
показателен Кожевников- 
ский район. Раньше там во
обще не принимали студен
тов, отдавая предпочтение 
так называемым привлечен
ным бригадам. Но два пос
ледних года район стал про
являть интерес к строитель
ным отрядам...

Нелли Фуст, студентка 
пятого курса политехниче
ского института, член коми
тета комсомрла: —- Но ведь 
нынче в Кожевниковском 
районе пять отрядов из деся
ти вынуждены были искать 
какую ни на есть работу. Не 
готовятся в районе к приему 
отрядов.

Корреспондент: — Мы
имеем возможность подклю
чить к нашей беседе секре
таря Кожевниковского рай
кома КПСС В. Н. Тюфилина, 
пригласив его к телефону.

В. Н. Тюфилин: — Упре
кая нас в недостаточном вни-

обстоятельнее готовиться к 
трудовому семестру. Чтобы 
уже к январю иметь планы 
использования отрядов на 
стройках и планы политико- 
воспиТательной работы.

Г. М. Рогов, ректор инже
нерно-строительного инсти
тута: — Мы думаем, что за 
каждым вузом следует за
крепить определенные рай
оны. Несколько лет отряды 
ТИСИ работали в Пацабели. 
С руководителями района, 
строителями и хозяйствен
никами у нас сложились от
ношения полного взаимопо
нимания. Нынче такие же 
связи мы установили с крй- 
вошеинцами.

Значительную часть своих 
студентов мы направляем на 
внутривузовские стройки и 
ремонтные работы. Но при 
этом делается все, чтобы они 
чувствовали, что и здесь 
— тоже целина. Обычно 
профком определяет их в 
профилакторий, они получа
ют форму бойцов строитель
ных отрядов и живут по за
конам целины.

Мне бы хотелось затро
нуть еще .один вопрос. В 
трудовом Семестре ежегод
но участвуют 600—700 сту
дентов нашего института. И 
всего 2 —3 преподавателя. 
Это непорядок. Партком ин
ститута недавно решил на-

командных кадров. Нам для 
будущего трудового семе
стра необходимо около пяти
десяти старшекурсников — 
ветеранов целины. Они со
ставят командное звено. 
Нынче же командирами и 
комиссарами отрядов езди
ли даже первокурсники. И 
это намного обеднило содер
жание всей работы в отря
дах.

Сергей Жемчуев, студент 
второго курса Томского ин
ститута автоматизированных 
систем управления и радио
электроники: — Могу под
твердить справедливость 
слов Александра Фрицлера. 
Нынче Я ездил в Стрезкевой 
комиссаром отряда «Нефтя
ник». Конечно, меня готови
ли, но все равно вначале я 
растерялся. С чего начать, 
на что обратить особое вни
мание? Товарищи тоже по
мочь не могут —- сами на 
целине впервые.

М. С. Липницкий: — Сту
денческие отряды молодеют, 
и надо с....... .. " 1  с этим фак
том. } ’.......... :..... ли, Геннадий
МаркеловяЧ, в вашем ин
ституте для целинников про
читать небольшой курс по 
технике безопасности, пока
зать Им новую строительную 
технику? Затраты на учебу

мы можем принять на себя.
Г. М. Рогов: — У нас

нынче Такая учеба была ор
ганизована. Думаем сделать 
это и будущей весной. Мно
гое зависит от областного 
штаба ССО: чем быстрее он 
закончит формирование. Оп
ределит места дислокации, 
тем быстрее мы сможем При
ступить к обучению членов 
строительных отрядов.

Александр Фрицлер: —
Мы тоже для всех бойцов 
целины планируем неболь
шой теоретический курс на 
базе профтехучилищ и прак
тику — в строительных уп
равлениях.

Корреспондент: — О том, 
что целина воспитывает сту
дента, мы уже говорили, 
Однако и сам студенческий 
отряд ведет немалую воспи
тательную работу среди на
селения. Бойцы отрядов вы
ступают с лекциями, прово
дят беседы, ставят концер
ты, шефствуют над пионер
скими лагерями и делают 
много другого. Но мы встре
чались и с такими фактами, 
когда между отрядом и ра
бочим коллективом, которые 
работают на одном и том же 
объекте, нет должных кон
тактов. Это, видимо, проис
ходит оттого, что партий
ные и комсомольские орга
низации строек часто лишь 
приветствуют инициативу 
студентов, а о совместной 
работе не думают.

М. С. Липницкий:—Спра
ведливо. Надо обязательно 
составлять совместный план 
воспитательной работы и 
предусматривать в нем орга
низацию совместного отды
ха учащейся и рабочей моло
дежи, шефсТво студентов 
над выпускниками профтех
училищ. На лето мы из Них 
могли бы создать своеобраз
ный отряд и придать его 
студенческому строительно
му отряду. И было бы очень 
хороИЮ сохранять устано
вившееся содружество на 
время учебы.

В. М. Егоров, член парт
кома университета: — Во
обще следовало бы погово
рить о перенесении добрых 
традиций целины в аудито
рии и общежития вуза. Мы, 
например, стараемся сохра
нять отрядные формирова
ния на весь учебный год. С

этой целью даем им отдель
ные поручения хозяйственно
го и организационного ха
рактера. К примеру, отряд— 
народная дружина, второй 
отряд — строитель катка 

л  т. п. Командный состав от
рядов, как правило, выдви
гается на комсомольскую и 
профсоюзную работу.

Думаю, что число целин
ников можно увеличи
вать за счет органи
зации отрядов старше
классников из подшефных 
школ. А потом мы почему- 
то забываем наших выпуск
ников, которые практически 
имеют время для своей пос
ледней целины. Вот вам и 
опытные командирские кад
ры. Ведь если откровенно* 
то некоторые из них все рав
но свой отпуск используют 
на заработках в «калымных» 
бригадах.

Корреспондент: — Да,
«калымные» бригады. К со
жалению, нередко они со
стоят из студентов.

Всем ясно, какой вред 
приносят «калымные»
бригады в воспитании сту
денчества.

Г. М. Рогов: — Борьбу с 
этим явлением, думаю, надо 
вести по двум направлениям. 
Во-первых, студенческая об
щественность должна осу
дить участие студента в 
«калымной» бригаде.

С другой стороны, и в 
районах строители и хозяйст
венники с помощью партий
ных органов должны понять, 
что, привлекая в неорганизо
ванном порядке к работе сту
дентов, они наносят вред 
делу воспитания учащейся 
молодежи.

Публикуя запись беседы 
за круглым столом, редак
ция считает, что обсуждение 
поднятых в ней вопросов 
должно быть продолжено 
как в вузовских коллекти
вах, так и в,хозяйственных и 
строительных организациях.

Беседу провели коррес
понденты «Красного
знамени» Л. СЕЛИВА
НОВ и В. МОКРУ

ШИН.

Д Р У Ж Б А  ВЕЧНАЯ,  Н Е Р У Ш И М А Я
СОФИЯ, 24 ноября. 

(ТАСС). Здесь состоялось 
совместное заседание ЦК 

V БКП, постоянного присутст
вия Болгарского земледель
ческого народного союза 
(БЗНС), Национального со
вета Отечественного фронта. 
Народного собрания, Госу
дарственного совета и Сове
та Министров НРБ, посвя
щенное обсуждению итогов 
официального дружеского 
визита партийно-правитель
ственной делегации НРБ в 
Советский Союз. С отчетом 
о визите выступил Первый 
секретарь ЦК БКП, Предсе
датель Государственного со
вета НРБ Т. Живков.

Болгаро-советская дружба 
является  важ ны м фактором 
развития Болгарии, с ней тес
но связаны  благосостояние и 
счастье всех болгарских 
граж дан , сегодняшний и зав
трашний день болгарского 
народа, с к а зав  он.

Т. Живков подчеркнул, 
что между ЦК БКП и ЦК 
КПСС, как и между государ
ственными руководителями. 
НРБ и СССР, нет такого 
вопроса, по которому не бы
ло бы полного , единства 
взглядов. Классово-партий
ный, научный подход к явле
ниям и общность наших ин
тересов, целей и задач •—• 
вот объяснение полного

единства, единодушия и вза
имных действий Болгарии и 
Советского Союза. Верность 
СССР и Болгарии принци
пам социалистического ин
тернационализма позволяет 
нашим странам органично 
сочетать свои национальные 
и интернациональные инте
ресы.

Скоро исполнится 27 лет, 
как Европа живет в мире. 
Это, отметил Т. Живков, на
ша большая победа, великое 
торжество ленинской внеш
ней политики, усилий в этой 
области социалистических 
стран, в первую очередь 
Советского Союза, его Ком
мунистической партия, Цент
рального Комитета КПСС, 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. Бреж
нева, с именем и деятельно
стью которого сегодня весь 
мир справедливо связывает 
программу мира Советского 
Союза, активную и целена
правленную деятельность 
партийных и государствен
ных органов Советского Со
юза, успехи в борьбе за мир, 
безопасность и прогресс.

На совместном заседании 
было принято затем заявле
ние, в котором выражается 
одобрение деятельности пар
тийно-правительственной де
легации НРБ во время ви
зита в СССР и высоко оце
ниваются переговоры, прове

денные ею с руководителями 
КПСС и Советского государ
ства. .

Визит делегации в СССР, 
состоявшиеся переговоры и 
их результаты, говорится в 
заявлении, стали новым яр
ким свидетельством единст
ва и братства, кристально 
чистой дружбы и плодотвор
ного сотрудничества между 
БКП и КПСС, между бол
гарским и советским народа
ми.

Мудрая и дальновидная, 
классово - интернационалист
ская внешняя политика Со
ветского Союза, осуществля
емая под руководством ЦК 
КПСС во главе с Л. И. Бре
жневым, подчеркивается в 
заявлении, направлена на за
щиту дела мира и социализ
ма, свободы и независимости 
народов. Она является ре
шающим фактором ликвида
ции конфликтов и очагов 
войны и уменьшения между
народной напряженности, со
здания , надежной системы 
безопасности и широкого 
сотрудничества в Европе и 
во всем 1?ире. Ярким свиде
тельством признания высо
кого международного авто
ритета Советского Союза, 
всемирно-исторической роли 
КПСС и СССР в революци
онном преобразовании мира 
является выдающийся подъ
ем, с которым трудящиеся

всех стран, все прогрессив
ное человечество встречают 
славное 50-летие СССР.

В заявлении выражается 
горячая благодарность ЦК 
КПСС, Президиуму Верхов
ного Совета СССР и Совету 
Министров СССР, лично Ге
неральному секретарю ЦК 
КПСС, большому другу бол
гарского народа товарищу 
Л. И. Брежневу за отзыв
чивость и понимание про
блем Болгарии, за нео
ценимую братскую помощь, 
которую Советокий Союз 
оказывает Народной Респуб
лике Болгарии.

Наш высший долг, гово
рится в заявлении,—и впредь 
укреплять и всемерно разви
вать животворную болгаро
советскую дружбу, которая 
является условием и гаран
тией всестороннего подъема 
социалистической Болгарии. 
Для болгарских коммуни
стов и всех трудящихся НРБ 
Советокий Союз был' и ос
тается главной опорой со
циализма, свободы и мира, 
КПСС — бесспорным аван
гардом международного ком
мунистического и рабочего 
движения, а отношение к 
ним является высшим крите
рием пролетарского интер
национализма, верности 
марксизму-ленинизму, пре
данности делу международ
ного рабочего класса.

так на- 
югослав-

.................. ....................................................................................................................... ..................................................... ...................................................... ..................................................................................... ......................................ШПШШШШШШ..............
шшшшт Новый Белград' зван жилок район

ской столицы у  слияния рек 
Савы и Дуная. По существу 
это целый город, рассчитан
ный на 240 тысяч человек. 
Новый район станет важным 
центром науки н культуры.

(Фотохроника ТАСС).

0. В И Н Ц ЕР ОБ И ТО ГА Х  ВЫ БОРОВ В Ф Р Г
БЕРЛИН, 24 ноября. 

(ТАСС). Согласованная и 
совместно осуществляемая 
миролюбивая политика
СССР и других стран социа
листического содружества 
способствовала укреплению 
среди общественности ФРГ 
сознания того, что выигрыва
ют все, кто активно содейст
вует политике разрядки на
пряженности, заявил ми
нистр иностранных дел ГДР 
О. Винцер в своей речи на 
состоявшейся здесь теорети
ческой конференции — «50 
лет СССР — олицетворение 
интернационалистского су
щества социализма».

Тот факт, сказал он, что 
на выборах в бундестаг в 
ФРГ удалось . уменьшить 
влияние реакционных и аг
рессивных кругов, является 
также заслугой социалисти
ческих государств. Их конст
руктивные усилия по̂  осу
ществлению принятой XXIV 
съездом КПСС программы 
мира облегчили избирате
лям ФРГ твердый выбор в 
пользу политики взаимопо
нимания и обеспечения мира.

В результате этого теперь 
созданы все предпосылки 
для подписания и ратифика
ции договора об основах от

ношений между ГДР и ФРГ, 
подчеркнул О. Винцер. Бли
жайшие шаги правительства 
СДПГ—СвДП покажут, на
сколько оно способно оправ
дать надежды избирателей, 
связанные с его будущей по
литикой именно по отноше
ний} к ГДР. Это касается, 
указал он, как нормализа
ции двусторонних отноше
ний, так и окончательного 
отказа от политики вмеша
тельства, направленной про
тив равноправных отноше
ний ГДР с третьими государ
ствами и международными 
организациями.

Пленум ЦК Компартии Чили
САНТЬЯГО, 24 ноября. 

(ТАСС). Здесь открылся 
очередной пленум ЦК Ком
партии Чили.

Выступивший с докладом 
член Политкомиссии ЦК 
партии В. Тейтельбойм под
робно проанализировал сов
ременную политическую об
становку в стране. Доклад
чик подчеркнул классовый 
характер столкновения сил 
в период октябрьских собы

тии, когда путем создания 
экономического хаоса и об
щего недовольства реакция 
стремилась добиться свер
жения нынешнего правитель
ства республики, пытаясь 
создать в стране экономиче
ский хаос и спровоцировать 
недовольство среди населе
ния.

Докладчик отметил, что 
октябрьские события проде
монстрировали боевой дух и

революционную сознатель
ность чилийского народа, вы
сокий уровень организован
ности пролетариата страны и 
подтвердили ведущую роль 
рабочего класса как движу
щей силы революционных 
преобразований. Эти собы
тия показали, что чилийский 
народ готов любой ценой за
щищать свои революцион
ные завоевания.

Большое внимание в док
ладе уделено актуальным за

дачам партии в области эко
номики- Отмечается необхо
димость совершенствования 
планирования и усиления 
финансового контроля в про
мышленности, особенно в 
общественном секторе эконо
мики.

Докладчик Подчеркнул 
большие успехи чилийских 
трудящихся и политики пра
вительства за последние два 
года: высокие темпы роста 
промышленного производ
ства (в среднем 10,7 процен
та в год, что в три раза вы
ше того же показателя при 
предыдущем правительстве),

значительное сокращение 
безработицы, увеличение 
количества учащихся в шко
лах и вузах, успехи здраво

охранения.
В. Тейтельбойм подробно 

остановился на задачах 
коммунистов в проведении 
кампании в связи с пред
стоящими парламентскими 
выборами в марте будущего 
года, подчеркнув необходи
мость усиления работы сре
ди избирателей с тем, чтобы 
правительственная коалиция 
получила большинство в на
циональном конгрессе.

ПРИЗНАНИЕ ФИНЛЯНДИЕЙ 
Г Д Р  И Ф Р Г

ХЕЛЬСИНКИ, 24 ноября. 
(ТАСС). Правительство 
Финляндии признало сегодня 
Германскую Демократиче
скую Республику и Федера
тивную Республику Герма
нии. Об этом сообщается в 
телеграммах, направленных 
министром иностранных дел 
Финляндии А. Карьялайне- 
ном министру иностранных 
дел ГДР О. Винцеру и мини

стру иностранных дел ФРГ 
В. Шеелю.

В телеграммах А. Карья- 
лайнен выразил пожелание 
правительства, чтобы уже 
существующие между Фин
ляндией и двумя германски
ми государствами «хорошие 
отношения и дальше разви
вались И укреплялись, стано
вились еще более многосто
ронними».

Важ ная встреча
ТОКИО, 24 ноября. 

(ТАСС). Дальнейшее разви
тие советско-японских отно
шений на основе добрососед
ства и взаимовыгодного сот
рудничества послужит обес
печению прочного мира и 
безопасности на Дальнем Во
стоке и во всем мире. Эти 

, слова содержатся в совмест
ном коммюнике участников 
состоявшейся в Токио встре
чи делегаций председателей 
Исполкомов краевых и обла
стных Советов депутатов

трудящихся Советского
Дальнего Востока и Сибири 
с губернаторами префентур 
Японии.

На встрече обсуждались 
вопросы дальнейшего расши
рения экономического, куль
турного и научно-техниче
ского сотрудничества, про
блемы борьбы с загрязне
нием окружающей среды Ц
состоялся обмен мнениями 
по ряду других, интересую
щих обе стороны вопросов. 
Советскую делегацию воз

главлял председатель При
морского краевого Совета 
депутатов трудящихся Г. Н. 
Балакин, японскую — 
председатель Национального 
совета губернаторов Японии 
М. Кувахара.

Обе делегации отметили 
важность встреч председате
лей краевых и областных ис
полкомов СССР и губерна
торов префектур Японии для 
углубления взаймопонима- 
гшя и отношений добросо
седства между народами 
двух стран и подтвердили 
желательность проведения 
подобных встреч в будущем.

Запрет Верховного суда С Ш А
НЬЮ-ЙОРК, (ТАСС). 

Верховный суд США запре
тил окружному прокурору 
Нового Орлеана Дж. Гарри
сону продолжать расследова
ние обстоятельств убийства 
президента Кеннеди, совер
шенного в 1963 году в Дал
ласе. Верховный' суд не при
вёл никаких мотивов этого 
решения.

Как известно, в рам
ках своего расследования 
Дж. Гаррисон возбудил про
тив бизнесмена К. Шоу су
дебное дело, обвинив его в

участии в заговоре с целью 
убийства президента Кенне
ди. Согласно версии Гарри
сона, подготовка к покуше
нию на Кеннеди велась в 
штате Луизиана, и прежде 
всего в Новом Орлеане,

Расследование окружным 
прокурором обстоятельств 
убийства президента Кенне
ди было частным.

Всякое расследование на 
правительственном уровне 
было замято с опубликова
нием доклада комиссии Уор
рена, которая пыталась пред

ставить дело так, будто по
кушение на Кеннеди было 
не результатом заговора, а 
делом рук убийцы-одиночки 
Освальда.

Касаясь решения верхов
ного суда, Гаррисон заявил 
на пресс-конференции в Но
вом Орлеане: «Теперь, ког
да властям удалось закрыть 
мое последнее дело, у меня 
нет основания скрывать от 
общественности известные 
мне факты и обстоятельства 
убийства президента Кенне
ди».

По мнению Гаррисона, 
«убийство Кеннеди было 
тщательно подготовленным и 
спланированным по инициа
тиве ЦРУ заговором».
Ли Освальд был использован 
в качестве «козла отпуще
ния»- Власти пытались пред
ставить его в качестве «ле
вого», в действительности 
же, указал Гаррисон,
Освальд был сотрудни
ком разведывательной служ
бы США. Освальд стал тем 
инструментом, с помощью 
которого власти отвлекли 
внимание мировой общест
венности от своих профес
сиональных убийц.

И СО ВСЕХ
^ЯЬТПйпНдя ЛЕНТДТ ^

концов

Ф  ВАРШАВА. Первый сек
ретарь ЦК ПОРП Э. Терек при
нял находящегося с визитом в 
Польше генерального секрета
ря ЦК Компартии Чили Л. Кор- 
валана. В ходе дружеской бе
седы Э. Терек и Л. Корвалан 
проинформировали друг друга 
об основных проблемах дея
тельности обеих партий, а так
же обсудили направления 
дальнейшего развития сотруд
ничества между Польшей и 
Чили.

ф  ДЕЛИ. Индия заявила 
Соединенным Штатам о своей 
озабоченности в связи с сооб
щениями о том, что американ
ский 7-й флот распространит 
свои операции на район Ин
дийского океана. Об этом объ
явил, выступая в народной па
лате парламента, заместитель 
министра иностранных дел, 
С. П. Сингх.

ф Л О Н ДО Н . Палата общин 
одобрила законопроект кон
сервативного правительства о 
проведении в Северной Ирлан
дии плебисцита по вопросу об 
ольстерской границе. С по
мощью такого плебисцита 
ЛоЯдон рассчитывает юриди
чески закрепить раскол Ир
ландии. Ведь дискриминируе
мое католическое население 
Ольстера составляет около 40 
процентов жителей провинции. 
К тому же голосование будет 
проходит!, под надзором «сил 
безопасности», насчитывающих 
30 тыс. человек.

ф ИСЛАМ АБАД. Пакистан 
объявил о выходе из так назы
ваемой «комиссии по объеди
нению и воссоединению Ко
реи», созданной Соединенны
ми Штатами еще во время 
войны в Корее под флагом 
ООН.

ф  МАДРИД. В гор. Бермео 
(провинция басков) арестовано 
14 человек. Им предъявлено 
обвинение в распространении 
«подрывных материалов» и 
участии в «запрещенных соб
раниях». Как сообщает агент
ство ЭФЭ, арестованные при
надлежат к баскской нацио
налистической партии.

АНКАРА. Совет националь
ной безопасности Турции при
нял решение рекомендовать 
правительству продлить еще 
на два месяца чрезвычайное 
положение I  одиннадцати 
крупнейших вилайетах стра
ны. Оно, как известно, было 
введено 26 апреля прошлого 
года «в целях борьбы с экс
тремистскими течениями». С 
тех пор чрезвычайное положе
ние регулярно продлевается.
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В оперетте как в оперетте...
Несколько лет назад мне 

пришлось довольно-таки 
серьезно поспорить с одним 
молодым коллегой. Человек 
культурный и образованный, 
он тем не менее утверждал, 
что некоторые жанры теат
рального искусства потеря
ли почву в современности, 
что они представляют свое
образных динозавров на 
сцене.

Особенно доставалось опе
ретте. «Что это такое? — 
вопрошал он. — Картонные,! 
аффектированные страсти 
вместо реальных человече
ских чувств. Буффонада 
вместо юмора. Танцы в та
ких ситуациях, в каких ни 
один нормальный человек 
танцевать не будет. Нет, че
ловеку, воспитанному на де
ловом стиле современной 
прозы, это неинтересно, это 
скучно».

Я не стал приводить свое
му оппоненту в качестве 
аргументов популярность 
оперетты, переполненные за
лы в хороших опереточных 
театрах. А завел разговор о 
природе жанра, о его услов
ностях, неизбежных, впро
чем, в любом виде театраль
ного искусства.

В самом деле, разве в дра
ме мы не сталкиваемся с 
массой условностей? А зако
ны жанра оперетты таковы, 
что в ней (как и во всяком 
музыкальном театре) значи
тельно больше условностей, 
чем в драме. И как во вся
ком музыкальном театре, 
чувства героев в оперетте 
предельно обнажены. Но ес- • 
ли нас не смущает отсут
ствие полутонов в живописи

некоторых художников, то 
почему мы должны требо
вать их в обязательном по
рядке от музыкального теат
ра? Ведь эта обнаженность 
чувства, эта Опереточная ус
ловность — допустим, сце
ническая игра традиционной 
«каскадной» парк, — не ме
шает, а помогает актерам 
создавать реалистические 
характеры.

Может быть, эта эмоцио
нальная откровенность, эта 

. легкость, с какой меняются 
на сцене драматические и 
комические ситуации, эта 
озорная игра, которой на
полнены многие сцены, и 
привлекают нас в нестарею
щем жанре оперетты? Чтобы 
увидеть за всем этим реаль
ные чувства и характеры, 
надо только принять прави
ла игры —* согласиться с 
условностями жанра.

Спор, с которого началась 
эта рецензия, вспомнился не 
случайно. Он возникает 
каждый раз, когда не слиш
ком искушенный зритель 
сталкивается с несовершен
ным спектаклем. Ибо чем 
более условен жанр, тем 
выше должен быть уровень 
спектакля; чтобы условность 
стала его органикой, чтобы 
за этой условностью не про
пали живые люди и харак
теры.

С несовершенством фор
мы, разрушавшим органику 
сценической условности, мы 
сталкивались прежде и на 
спектаклях Томского театра 
оперетты. Однако любители 
веселого жанра с удовлетво
рением констатировали, что 
растет от сезона к сезону

исполнительское мастерство 
коллектива.

Думается, что ярким до
казательством творческого 
роста коллектива является и 
последняя премьера, с кото
рой театр познакомил томи
чей. Спектакль по оперетте 
И. Кальмана «Цыган-пре
мьер» замечателен именно. 
тем, что в нем актерам и 
постановщикам удалось до
биться того самого слияния 
музыки, пения, танца, сцени
ческого действия, которое и 
создает оперетту.

Прежде всего о музыкаль
ной части спектакля. Наша 
газета уже писала о том, как 
много сделал нынешний 
главный дирижер, заслужен
ный . деятель искусств 
РСФСР и Бурятской АССР 
В. В. Маймескул после свое
го прихода в театр для того, 
чтобы поднять музыкаль
ную культуру коллектива. 
Сейчас театр пожинает пло
ды этой нелегкой работы. 
Давно мы уже не слышали 
классического опереточного 
спектакля, созданного на 
такой добротной музыкаль
ной основе. Прекрасно зву
чит управляемый В. В. Май- - 
мескулом оркестр. Он все 
еще немногочислен, но от
лично справляется с широ
кой палитрой динамических 
контрастов, которых от него 
требует дирижер. Нельзя не 
сказать доброго слова о 
первой скрипке — И. Шиш
киной, на которую в этом 
спектакле, посвященном му- 
зыкантам-скрипачам, легла 
большая и ответственная на
грузка (кстати, один- из 
скрипичных романсов — со

ло, звучащих в оперетте, на
писан самим В. В. Майме- 
скулом с большим тактом и 
пониманием стиля музыки 
Кальмана).

Радует и вокальный уро
вень спектакля. Здесь поют 
все, а не только главные ге
рои, как часто бывает.

Мы с удовольствием по
знакомились с пополнением- 
театра. В. Карелов, испол
нивший роль старого скри
пача Пали Рача, не только 
обладает сильным баритоном 
приятного тембра, но и уме
ет всегда находиться в обра
зе, просто и естественно пе
реходя от музыкальных эпи
зодов к драматическим. Доб
ротный тенор у  В. Воробье
ва, исполняющего роль 
Лайоша — сына Пали. Одна
ко в игре у него немало от 
трафаретной аффектации 
первого любовника, что 
иногда диссонирует с более 
сдержанной игрой . партнера. 
Приятное впечатление про
изводит и Юдья (С. Скоро- 
ва), хотя она и Остается — 
тут уж  главным образом по 
вине авторов — типичной 
«голубой героиней», больше 
рефлектирующей, чем дейст
вующей.

Порадовала и традицион
ная «каскадная» пара, 
с . Александрова (Шари) и 
М. Дербенцев (Гашпар) не 
только поют, легко танцуют, 
но и создают простые, жиз
нерадостные народные ха
рактеры. Зрители запомнят 
разбитного, но честного и чи
стого парня, и лукавую, ша
ловливую девушку, 'сознаю
щую , свою привлекатель
ность.

Сочные сатирические об
разы отрицательных пер
сонажей — герцога Кайтан- 
Шайтан-Естрангона XV его 
матери, разбойника Красно
го Носа создают В. Пухнрев 
Л. Данилова и Ю. Молод
цов. Чего стоят, например 
длинные- «обезьяньи» руки 
Красного Носа, которыми 
он умеет так выразительно 
оперировать! Однако в ряде 
комических сцен и исполни
телям, и постановщикам яв
но изменяет чувство меры. 
Сцены эти чрезмерно затя
нуты, заполнены однообраз
но-буффонными трюками. Да 
и некоторые остроты, навер
ное, следовало бы оставить' 
за пределами спектакля.

Впрочем, это скорее идет 
от увлеченности режиссеров 
Я. Лившица и Ю. Мельцера, 
так как в целом спектакль 
выстроен не только грамот
но, но и изобретательно, и 
остроумно. Постановщики 
умело ведут контрапункт 
противоположных по тональ
ности мизансцен через все 
сценическое действие. От
лично обыгрываются ориги-# 
нальные декорации с антре-“ 
солями и двумя подвижными 
лестнирами (художник
В. Цымбал). Органически 
связаны с действием танце
вальные эпизоды (балетмей
стер В. Шипачев).

Все компоненты спектак
ля, хорошо увязанные воеди
но, помогают четко выразить 
главную мысль пьесы: вер
ное служение искусству, вер
ность в любви, в дружбе — 
непреходящие ценности, ко
торые утверждает спектакль.

Последняя работу театра 
оперетты радует. Коллектив, 
несомненно, находится на 
подъеме.

Б. БЕРЕЖКОВ.

. ... 3 4 '■ Is

Мемориальный ансамбль 
памяти 26 бакинских комис
саров в Баку.

Его создателям архитек
торам Галифе Алискендеро-

вичу Алескерову, Алескеру 
Нур Али оглы Гусейнову, 
окульпторам Ибрагиму Ис
маилу оглы Зейналову, Нид- 
жату Мир Юсиф оглы Маме-
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К убки вручены сильнейшим
ГЛАЗОВ. (ТАСС). Ку

бок СССР по фигурному ка
танию завоевали сегодня 
Ирина Воробьева и Алек
сандр Власов. Этот ленин
градский дуэт набрал 306,0 
балла (сумма мест — 7).
Обладателем Кубка СССР 
по фигурному катанию

у мужчин стал моск
вич Сергей Четверухин, на
бравший в сумме трое
борья 267,225 балла (сумма 
мест — 7)., Второе место за
нял Сергей Волков (РСФСР) 
— 259,375 (15), третье — 
Юрий Овчинников (Ленин - 

— 256,125 (20).

ЛИДЕРОВ ДВОЕ
БАКУ., В шестом туре 

мужского .шахматного чем
пионата страны Григорян 
победил Альбурта, Лейн — 
Джинджихашвили, Ш амко 
вич — Рашковского, Фур
ман Жидкова. Вничью за
вершились встречи: Брон
штейн— Тукмаков, Кузьмин 
—Савон, Багиров—Зильбер- 
штейн, Таль — Гуфельд. 
Три партии отложены. Фур
ман без доигрывания сдал 
отложенную партию третье
го тура Тукманову.

При доигрывании отло
женных партий Шам- 
кович признал себя по
бежденным во встречах

с Тукмаковым и . Фурма
ном. Тукмаков победил так
же Рашковского, Кузьмин — 
Знльберштейна,. Мухин - -ч- 
Васюкова, Альбурт —, Баги
рова. Вничью завершились 
поединки Холмова с Джин
джихашвили и Разуваевым, 
Багирова — с Гуфельдом, 
Бронштейна — с Балашо
вым, Капенгута — с Мухи
ным, а также игравшаяся 
сегодня партия Григорян — 
Таль, пропущенная из-за 
болезни экс-чемпиона мира.

Лидерами турнира после 
шести туров являются Му
хин и Тукманов, набравшие 
по 4,5 очка.

(ТАСС).

ЧЕМПИОНАТ СССР: 
ДЕНЬ ЧЕТВЕРТЫЙ

В четвертый день, 'предпос
ледний день чемпионата 
СССР, по. тяжелой атлетике 
среди юниоров, определились 
чемпионы страны еще в двух 
весовых категориях: средней и 
полутяжелой.

Соревнования тяжелоатлетов 
среднего веса выиграл пред
ставитель Казахской ССР алма
атинец Сергей Мельник, на
бравший в сумме двоеборья 
310 кг (135 +  175). Второе место 
занял хабаровчанин Виктор 
Лысенко —  300 кг (135 +  165). 
На третьем оказался спорт
смен из Грузии Михаил Дза
сохов. Его результат —  295 кг 
(125+170). ~

В полутяжелом весе победи
телем стал Анатолий Быков 
(Минск)— 337,5 кг (147,5 +  190). 
На второй ступеньке пьедеста
ла почета оказался армеец из 
Хабаровска Виктор Корсун —  
330 кг (147,5+182,5). Третьим 
был москвич Сергей Грамот- 
кин —  322 кг (140+182).

В командном зачете впереди 
представители РСФСР. На вто
ром месте —  команда Украи
ны, на третьем Армянской 
ССР.

В. РАЗИН,
1 главный судья соревнований.

В П Е Р Е Д И  К А Р П О В
НЬЮ-ЙОРК, 24 ноября. 

(ТАСС). Карпов продолжает 
лидировать на проходящем в 
Сан-Антонио международ
ном шахматном турнире. В 
четвертом туре в партии, с 
Кампосом-Лопесом (Мек
сика) советский гроссмей
стер, игравший бельми, в

атакующем стиле (защита 
Алехина) победил на 23-м 
ходу.

Острая встреча Портиша 
(Венгрия) и .экс-чемпиона 
мира Петросяна на 39-м хо
ду завершилась ничьей. Та
кой же результат зафикси
рован в партиях ■ Керес —

Браун (Австралия)^ Горт 
(Чехословакия) — Глигорич 
(Югославия), Мекинг (Бра
зилия) — Сейди (США). 
Бирн (США) нанес пораже
ние своему соотечественни
ку Смиту.

Теперь у Карпова — 3,5 
очка, у Переса и Ларсена — 
по 2,5 и. одной отложенной 
партии, Глигорич и Петро
сян набрали по 2,5 очка.

КТО ВНЕСЕТ ИСКРУ?
Катаются по льду хоккей

ной коробки, что рядом с 
34-й томской школой, ее 
ученики. И чувствуют себя 
счастливцами. И коньки, и 
форма, и клюшки новенькие. 
А главное, лед под ногами.

Со свистом летает почти 
невидимая в серых сумерках 
шайба. Уже больше на чутье 
полагаются игроки, чем на 
тускло мерцающие лампы 
дневного света. Обеспечив 
детей ледяным полем, здесь 
забыли о его освещении. Де
ти есть дети. На азарт попу
лярной цгрь! не повлияют, и 
сумерки. И вместо закалки и 
здоровья иной «счастливец» 
принесет домой или здоро
венный синяк, или более 
серьезную травму.
, Ну и, конечно, рядом с 

коробкой обязательно долж
на быть раздевалка. Без нее 
вся трогательная забота о 
здоровье детей, о развитий 
зимних видов спорта теряет 
свою . привлекательность. 
Хоккейная коробка рядом с 
34-й школой заранее обеща
ет еще и простудные заболе
вания,

, К сожалению, эмальпроиз- 
водство объединения «Сиб- 
кабель», которое Является 
хозяином .коробки, оказалось 
«беднее» ГРЭС-И, где и ос
вещение оборудовано по 
всем стандартам, и теплое 
помещение рядом с коробкой 
выстроили, и толкового для 
ребятишек тренера нашли.

Александр Иванович Ми
хеев, только что давший за
дание звеньям своей ледовой 
дружины, радушно распахи
вает двери чистенькой теп
лой раздевалки, на стене ко
торой красуется добрая дю

жина спортивных дипломов 
и грамот, завоеванных ребя
тишками. И, глядя на них, 
я невольно подумал, что по 
отношению к ребячьему хок
кею у, администрации и об
щественных организаций 
ГЭС-П правильная позиция. 
Создан маленький спортив
ный клуб,, у которого и своя 
история, и свои спортивные 
достижения, и свои тради
ции. Здесь уже можно гово
рить не только о самом здо
ровье, но и о той роли спор
та, когда он, как всякое по- 
нартоящему. интересное,,., де
ло/ мгновенно расформиро
вывает стихийные сборища 
подростков в темных углах.

Взрослым дядям с эмаль- 
производства ничего в сущ
ности не стоило бы залить 
рядом с хоккейной коробкой 
под каток пустующее сейчас 
футбольное поле, 34-й шко
лы. Для этого не хватает 
только желания.

Всего пятнадцать из трид
цати семи, построенных в го
роде хоккейных коробок на 
сей день могут .считаться 
действующими. ■ В том Числе 
— коробка ,у 48-й школы, 
где тоже, нет никакого поме
щения для, раздевалки. И да
же хоккейная, коробка спорт
комплекса общества «Труд», 
которое без всякого стесне
ния отрапортовало, что для 
раздевалки подойдут... от
крытые трибуны. Нетрудно 
представить, чем чревато 
переодевание разгоряченных 
ребятишек под сибирским 
небом.

Куда более «мудро» по
ступили два крупнейших 
томских предприятия. Элек
троламповый завод, ТЭМЗ, а

вместе с ними и домоуправ
ление № 5 свои спортивные 
сооружения ■ предусмотри
тельно ликвидировали: «Без 
них забот хватает»...

Пару лет назад проблема 
детского хоккея действитель
но упиралась в строитель
ство коробок. Нынче их по
настроили уже чуть не со
рок, а проблема так и все же 
не перестала быть пробле
мой. Все дело в том, какие 
это коробки.

В четвертом микрорайоне 
борта у коробок — ниже по
ложенных, кругом щели, 
концы досбк угрожающе тор
чат;, Окраска грязно-зеленая. 
Вместо осветительных стол
бов снаружи бортов при
биты плахи. Площадки не 
очищены от снега.

— Вот, «Беларусь» ждем, 
— поясняет Л. Л. Александ
рова, домоуправ 4-го домо
управления строителей. — 
Снег уберем — зальем,..

С азартом, с ожесточе
нием в это время колотят об 
угол дома шайбу несколько 
.мальчишек. Неизвестно, 
сколько времени еще будут 
онц Так тренироваться. А 
могли бы -уже давно, как ре
бята района ГРЭС-П, встать 
на коньки. .

Строители, а срамоти- 
щу такую втяпали...

— Это не мне говорите...
' — А те две коробки чьи?
. — Те не наши. Потапов

ские. Первого домоуправле
ний, которое на Макушина, 
16.

Недавно Николай Озеров, 
комментируя по телевиде
нию один из матчей с уча
стием ЦСКА, поздравил 
юных хоккеистов с началом

ледовых баталий на приз 
«Золотая шайба». Насколь
ко мне известно, ни одна из 
томских городских детских 
команд еще ни разу не до
бивалась в розыгрыше 
этого приза сколько-нибудь 
значительных успехов. Яс
ное дело, не потому, что в 
Томске нет талантливых ре
бятишек, спаянных в хоро
ший коллектив. Беда тут в 
рассуждениях типа: «Короб
ки? А зачем? Они же доро
го обойдутся...». И вот мы 
имеем только несколько та
ких коробок, как на 
ГРЭС-П.

Опыт «Сибэлектромото- 
ра», подшипникового завода, 
кабельного производства 
объединения «Сибкабель», 
ГРЭС-П говорит, что при 
желании можно успешно 
развивать детский и
юношеский хоккей. А 
«опыт» ведущих спортивных 
обществ области, которые 
не очень-то охотно к этому 
стремятся, требует строгого 
осуждения. Именно пассив
ность профессиональных 
организаторов физкультур
ного движения —• одна из 
причин того, что массового 
хоккея в городе нет. Будь 
поактивнее руководство ДСО 
«Буревестник», нынешняя 
зима не ознаменовалась бы 
таким печальным явлением: 
ни один из шести вузов еще 
не имеет своего льда. А ТГУ 
и' ТМИ, видимо, и не будут 
иметь. Здесь и коробок еще 
нет.

Чтобы развивать хоккей, 
надо работать. Работать с 
огоньком, с искрой в душе. 
А этой-то искры и не хвата
ет солидным спортивным ор
ганизациям.

Кто внесет эту искру? 
Тысячи томских ребятишек 
ждут не дождутся обещанно
го льда...

В. ЖЕСТОВ.

дову (посмертно) присужде
на Государственная премия 
СССР 1972 года.

Фото С. Кулишова.
(Фотохроника ТАСС).
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ПИСЬМО 
В РЕДАКЦИЮ
Выражаю признатель

ность и искреннюю благо
дарность всем организациям, 
коллективам и отдельным 
товарищам, приславшим мне 
поздравления и теплые по
желания по случаю 80-летия 
со дня рождения и 60-летйя 
научной, педагогической и 
общественной деятельности 
и присуждения Большой зо
лотой медали Географиче
ского общества СССР.

М. ТРОНОВ, 
профессор.

К СВЕДЕНИЮ 
ДЕПУТАТОВ 

ТОМСКОГО
ГОРОДСКОГО СОВЕТА 

ДЕПУТАТОВ 
ТРУДЯЩИХСЯ

29 ноября 1972 г., в 4 ча
са дня, в помещении Дома 
офицеров (пр. Ленина, 50) 
состоится VII сессия Томско
го городского Совета депу
татов трудящихся с повест
кой дня:

Отчет о работе исполни
тельного комитета городско
го Совета депутатов трудя
щихся. (Докладчик — пред
седатель горисполкома Г. М. 
Калаба).

На сессию приглашаются 
руководители предприятий, 
организаций, учреждений н 
учебных заведений.

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

ПРЕДСТОИТ
ДАЛЕКОЕ
ПУТЕШЕСТВИЕ

Первые зайцы-беляки, 
пойманные в Томском рай
оне, получили временную 
прописку на томском участ
ке Новосибирской зообазы. 
Временную — потому, что 
нм предстоит отправиться в 
центральный зоокомбинат, 
на подмосковную станцию 
Планерная. И, кто знает, 
может быть, даже за рубеж. 
А всего в' этом году томичи 
должны доставить Всесоюз
ному зообъединению ни 
много, ни мало — 600 этих 
сибирских грызунов! ■

На участке готовятся к ло
ву певчих птиц — снегирей, 
щеглов, чечеток. Их потре
буется целая тысяча. Впро
чем, это не так уж  много, 
если учесть, что «потребите
лями» солистов наших таеж
ных лесов являются чуть ли 
не все страны Западной Ев
ропы.

Туда же, между прочим,: 
отправилось и некоторое 
число из тех семидесяти 
глухарей, которые были пой
маны на территории нашей 
области осенью. и л ь и н д _

Т Е А Т Р

26 ноября, утром н вечером, 
—  «Женитьба Белугина».

ПВОРеЦ ЗР0ЛИЩ  
+ «  м  С П О Р Т А

26 ноября. «Прощание с Пе
тербургом» —  15, 17,

27 ноября. «Прощание с Пе
тербургом» —  19.

т К 1/1 н о
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
26 ноября. «Даурия* (две се

рии) —  9. 12-05. 15-10. 18-15,
21-20. «И жоре кий батальон» —  
9. 10-50, 12-40. 14-30. 16-20.
18-10, 20 21-50. Зал кинохро
ники _  «Мы и дельфины» —  
9. 10-05. 12-15. 14-25, 15-30.
17-40, 19-50. «Всемирный фо
рум охотников» —  11-10, 13-20,
16- 35, 18-45, 20-55, 22.

27 ноября. «Женщины и бер
сальеры» —  8-35. 10-15. 11-55.
13-35, 15-15, 16-55, 18-35, 20-15, 
21-45. «Женщины и берсалье- 
ры» —  8-55, 10-35, 12-15. 13-55,,
17- 15,, 18-55, 20-35. 22-15. Зал
кинохроники —  «Леонид Соби
нов» —  9, 10-05. 13-20. 14-25.
16- 35. 18-45. 20-55. «Лев Кас
с и л ь » '—  11-10. 12-15, 15-30.
17- 40, 19-50, 22.

«ОКТЯБРЬ»
26 ноября. «Даурия» (две се

рии) —  8-40, 11-55, 15-05. 18-20, 
21-30. «Ижорский батальон» —  
9-30. 12-35, 14-25. 16-15, 18-05,

19-55, 21-45. Для детей —  «Нас 
четверо» —  11-20.

27 ноября. «Женщины и бер-, 
Сальеры» —  8-40, 10-30, 12-20, 
14-10, 16, 17-50, 19-40. 21-30.
«Женщины и берсальеры» —  
9. 10-50, 14-30, 16-20 18-10, 20.
21-50. Для детей —  «Найди ме
ня, Леня!» —  12-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
26 ноября. «Даурия» (две се

рии) —  8-50. 11-50, 15, 18-05, 21. 
«Святой со шпагой» —  9, 13,
15 17, 19, 21. Для детей — 
«Начальник Чунотни» —  11.

27 ноября. «Женщины, и бер
сальеры» —  8-50. 10-35, 12-20. 
14-05, 16,17.-45, 19-30, 21-15.
«Женщины и берсальеры» —  
13, 14-45! 16-30, 18-15, 20, 21-45, 
Для детей —  «Зимнее утро» 

—  9-30. 11-15.
ДОМ ОФИЦЕРОВ

26 ноября. «Признание ко
миссара полиции прокурору 
республики» —  16, 18, 20.
«Рам и Шиам» (две серии) —

«ПИОНЕР»
26 ноября, «Республика Во

роньей улицы» —  9. 10-40.
12-20, 14, 15-40, 17-20. «Дама на 
рельсах» —  19, 20-40, 22-15.

27 ноября. «Пятнадцатилет
ний капитан» —  9, Ю-50, 12-40.* 
«Даурия» (две серий) —  14-30.

^«СИБИРЯК»
26 ноября. «Признание комис

сара полиции прокурору рес
публики» —  12-5,0; 16-20, 18-10. 
21-40. «Святой со шпагой» —
11' 14-35, 19-55. Для детей —  
«Винни-Пух» —  9-2.0.

27 ноября. «Даурия» (две се
рии) —  10-10, 13-10. 16-10.
19-10, 22-10. Для . детей —  
«ночь в пограничном лесу»— 
8-30.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫподшипникового
ЗАВОДА

27 ноября. «Признание ко
миссара" полиции прокурору 
республики» —  17-10. 19. 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
26 ноября. «Рам и Шиам» 

(две серии) — 15, 17-50. 20-'40.
27 ноября. «Даурия» (две се

рии) —" 15, 18 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЭНЕРГЕТИКОВ
26 ноября. «Приключения 

Тома Сойера», «Смерт^ индей
ца Джо» —  14-30. «Запутанные 
следы» — 17.20, 19.

КЛУБ
МЕЛЬКОМБИНАТА

26 ноября. «Дорога к сча
стью» (две серии) — 18, 20-40.

27 ноября. «Невиновные* —  
19. 21.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 26 ноября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
12.00. Программа передач. 

12.05. Новости, 12.10. Для 
школьников. «Будильник». 
12.40. «Музыкальный киоск». 
Ведет передачу Э , Беляева. 
13.10. «Южнее Рио-Гранде». Ве
дет передачу политический 
обозреватель Центрального 
телевидения и Всесоюзного 
радио В. Шрагин. 13.50. Про
грамма Южно-Сахалинской 
студии телевидения. 14.35. 
«Первый" шаг». Художествен
ный фильм. («Монголкино»). 
15.45. «Клуб кинопутешест
вий». Ведет передачу киноре
жиссер В: Шнейдеров. 16 50. 
И. Штраус. «Цыганский ба
рон». Спектакль Одесского те
атра музыкальной комедии. В 
перерыве — информационная программа, «Время». 19 20 
Спортивная поогоамма

ТОМСК
20.00. Для старшеклассни

ков. «Паруса Юности». 20 55 
Маленький концерт. 21.05. «На 
Парабельской нефтеперекачивающей.

МОСКВА
21.30. Программа передач. 

21.35, «Документальный экран». 
Ведет передачу секрётарь 
правления Союза писателей 
р. Рождественский. 23.00. 
«Время». Информационная 
программа.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

16.30. «Твой след на земле». 
16.50. «Альманах кинопутеше
ствий». 17.10. Художествен
ный фильм «Иду На грозу». 2-я 
серия.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 27 ноября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

ТОМСК
17.00. Экран — школьникам

«Сильные, смелые, ловкие» 
18.00. «Стеклянная дверь». До 
кументальный телефильм
18.25. Играет камерный ор 
кестр Томской филармонии 
19.05. Новая кинохроника

' 19.25. , «Трибуна пропаганди 
ста*. 19.50. «Один тайм». Доку 
ментальный фильм. 20.10. Но 
вости, 20.20. Музыкальный ан 
тракт. 20.25. «Земля и люди» 
Телевизионная экономике 
скал школа «Учись хозяйство 
вать», «Хозрасчет на животно 
водческой ферме». 20,55. «Та 
тьяна Яблонская», Докумен 
тальный фильм. 21.15. Художе 
ственный фильм «Пришел сол 
дат с фронта»,

Мо с к в а
23.00. «Время» Информацион

ная программа* - 23.30,.... Чемпи
онат СССР по хоккею. «Дина
мо» (Москва) — «Спартак» 
(Москва).

школа передового опыта. «Ме
ханизация работ по приготов- 
.лению кормов» — у  микрофо
на главный инженер областно
го производственного объеди
нения совхозов Я. И. Шляхер. 
«Дополнительный резерв» — о 
закупках излишков продук
тов животноводства рассказы
вает директор совхоза '«Фи- 
лимоновский» М. М. Анохин. 
Музыкальная почта. 19.15. Ра
диоклуб для родителей. Вы
пуск 24-й. 19.45. Музыкальный 
антракт. 19.50. Последние изве
стия. . .

26 ноября Дом офицеров
ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ФИЛАРМОНИЯ

Народный университет музыкального искусства 
(Действителен абонемент № 6).

Антонин ДВОРЖАК.
Музыкальная композиция в двух отделениях. 
Исполнители — артисты московских концертных орга

низаций.
- Начало —  в 21 час.

11, 12, 13 
декабря

11, 12, 13 
декабря

Д В О Р Е Ц  З Р Е Л И Щ  И С П О Р Т А
50-летию образования СССР 

посвящается

Премьера двухсерийного широкоэкранного цветного художественного фильма

« У К Р О Щ Е Н И Е  О Г Н Я »
В ролях: . к. Лавров, А. Роговцева, И. Горбачев, А. Попов, И. Владимиров, 

Й. Смоктуновский.
Начало — в 18, 21 час.
Предварительная продажа билетов производится с 11 часов 26 ноября в кассах 

Дворца зрелищ и спорта, в городской театральной кассе, расположенной у централь
ной аптеки № 1 по улице, Ленина, 54.

По окончании последнего сеанса к Дворцу спорта будет подан городской тран
спорт.

Р А Д И О
ПОНЕДЕЛЬНИК. 27 ноября
7.34. Служба, здоровья. 

«Сильным и выносливым»', 
7.40. Вальсы. 9.15. Радио — 
сельским слушателям. Вклю
чаемся во Всесоюзное соревно
вание животноводов. Радий-

Спектакль «Цыган-пре
мьер» Томского театра му
зыкальной комедии (в поме
щении облдрамтеатра). объ
явленный на 27 ноября, пе
реносится на 18 декабря.

Билеты действительны.

Институту оптики атмос
феры Сибирского отделения 
Академии наук СССР срочно
требуются- ” заведующий
складом, бухгалтер для ра
боты в домоуправлении, ин
ститута.

Обращаться: 634009,
Томск, ул. Герцена, 8.

Дети и внуки с глубоким 
прискорбием извещают о 
смерти горячо Любимой

АРТАМОНОВОЙ 
Александры Митрофановны.

Вынос тела ;— 26 ноября, 
в 12, часов, из дома по ул. 
Крылова, 14, кв. 23.
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